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Индустриальному парку 
ДААЗа предоставят 
региональные льготы.  

Ульяновская филармония: 
в новый сезон -  с новыми 
планами. 

стр.   4

Ему признались 
в любви тысячи.

Документы 
в номере

В область поступят новые 
школьные автобусы
Правительство РФ выделило  
3 млрд рублей на покупку школьных 
автобусов в регионы России. 

Распоряжением Правительства РФ Мин-
промторгу выделяются бюджетные ассигно-
вания в размере 3 млрд рублей на закупку в 
2016 году школьных автобусов, сообщается на 
сайте Правительства РФ. Регионы России по-
лучат 1835 новых машин. 

«Отрадно, что наша область вошла в число 
тех субъектов РФ, куда будет распределен но-
вый транспорт. Уже в этом месяце в регион по 
распоряжению Правительства РФ поступят  
13 школьных автобусов, из них три «Газели» на 
10 - 12 мест и десять автобусов «ПАЗ» вмести-
мостью  22 - 24 места. Они будут направлены в 
муниципалитеты на замену транспорта, не отве-
чающего нормативам срока эксплуатации, в том 
числе для открытия новых школьных маршру-
тов», - рассказала и.о. министра образования и 
науки Наталья Семенова. Школьные автобусы 
будут приобретены напрямую у крупнейших 
российских автопроизводителей ООО «Авто-
мобильный завод «ГАЗ» и ООО «Павловский 
автобусный завод».

Первый в РФ завод 
японской шинной 
компании Bridgestone 
откроется в Ульяновске. 
Производство будет 
запущено13 сентября, 
сообщило правительство 
Ульяновской области. 

Кирилл шевченКо �

Планируется, что в торжественной цере-
монии по случаю завершения строительства 
примут участие полномочный представитель 
Президента Российской Федерации в При-
волжском федеральном округе Михаил Бабич 
и  временно исполняющий обязанности губер-
натора Сергей Морозов.    

Как стало известно «УП», общие инвести-
ции в строительство и оборудование состави-
ли  рекордные 12,5 миллиарда рублей. Глав-
ный акцент японские инвесторы пообещали 
сделать на выпуске зимних покрышек для 
российского рынка и СНГ. Спустя два года 
проектная мощность предприятия должна 
достигнуть максимальных значений - 12 тыс. 
шин в день, и к этому времени здесь будет соз-
дано 800 новых рабочих мест.

Запустить новый шинный завод в России 
поможет японская многопрофильная ком-
пания Mitsubishi Corporation, которая зани-
мается в том числе выпуском легковых авто-
мобилей. Отметим, переговоры с Bridgestone 
Corporation начались весной 2012-го, когда 
компания приняла решение о строительстве 
перво го в России завода. Инвестиционное 
соглашение между прави тельством региона, 
ОАО «Корпорация раз вития Ульяновской об-
ласти», Bridgestone Corporation и Mitsubishi 

В России появится первый шинный 
завод «Бриджстоун»

внимание!
следующий номер 

«ульяновской правды»  
выйдет  в четверг,  
15 сентября 2016 г.
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Роспотребнадзор запретил ввозить 

в Россию украинский сок 

Капитан  

возвращается на лёд!

Многолетний капитан «Волги» Виталий 

Макаров передумал завершать карьеру 

По завершении минувшего сезона 

один из лучших бомбардиров в истории 

«Волги» решил повесить коньки на гвоздь. 

«Такое время рано или поздно приходит в 

карьере любого спортсмена. Буду искать 

другую работу, у меня есть экономическое 

образование. А пока мне хочется от всего 

отключиться и как можно больше вре-

мени проводить с семьей», - сказал тогда 

38-летний хоккеист. И вот, как удалось 

выяснить корреспонденту «УП», Виталий 

Макаров возвращается на лед. Отныне он 

игрок ХК «Динамо-Казань».

Ульяновская земля 

станет частью проекта  

«Россия - наш общий дом» 

Россия в пазлах, но объемных и наполнен-

ных землей со всех ее областей, краев и 

регионов, -  такую цель ставит перед собой 

путешественник из Краснодарского края 

Вячеслав Черемискин. В сентябре прошлого 

года на своем авто он стартовал из Сочи, 

чтобы объехать всю страну. Путешественник 

побывал и в Ульяновске.

Мешок с землей, выкопанной напротив 

нашей редакции, 58-й по счету, а это значит, 

Ульяновск - 58-й регион России, где побывал  

путешественник-энтузиаст Вячеслав Чере-

мискин, реализатор необычного проекта по-

священного созданию уникального символа 

единства - панно «Россия - наш общий дом!».

В Сербии в честь Путина открыли кафе 

Платите больше, живите лучше!

Когда Жерар Депардье решил стать саранским меща-

нином, он бежал в том числе и от высоких французских 

налогов. И вряд ли предполагал, что в России могут по-

высить налог на доходы граждан с 13 до 15 процентов, а 

НДС увеличить с 18 до 20. А реально ли появление в на-

шей стране прогрессивной налоговой шкалы? И сколько 

сейчас каждый россиянин платит налогов?
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397 школьных маршрутов 
из 462 населенных пунктов  
в 218 школ организовано в области  
в 2016/2017 учебном году.

Помимо этого, по поручению врио губерна-
тора Сергея Морозова на региональном уровне 
разработан план мероприятий по обновлению 
автобусного парка, задействованного в перевозке 
учащихся. В частности, планируется, что приоб-
ретение порядка 40 транспортных средств будет 
предусмотрено за счет средств областного и му-
ниципального бюджетов в рамках госпрограм-
мы по развитию и модернизации образования в 
Ульяновской области на 2017-й и на плановый 
период 2018 - 2019 годов.

Corporation под писано 12 апреля 2013 года, 
после чего за регистрирована БМСНГ. За 
год компания завершила все необходимые 
для начала строительных работ процедуры: 
оформила права на земельный участок, пере-
данный ей Корпорацией развития (81 га в 
промзоне «Заволжье»), завершила проекти-
рование, получила положительное заключе-
ние экс пертизы проектной документации, а 

также разрешение на строительство.
Причины выбора в качестве инвестици-

онной площадки Ульяновской области кон-
кретизировал главный операционный ди-
ректор, член совета директоров Bridgestone 
Corporation Кадзухиса Нисигаи: «Ключевым 
фактором, почему мы решили строить имен-
но здесь, стала поддержка правительства об-
ласти, со действие Корпорации развития ре-
гиона. Другой решающий момент - наличие в 
регио не квалифицированных кадров и хоро-
ших университетов, технических школ. Мы 
будем фокусироваться в первую очередь на 
наборе персонала среди жителей области».

Предполагается, что в дальнейшем ком-
пания расширит географию поставок про-
дукции на рынки стран СНГ.

Церемония закладки первого камня в строитель-
ство состоялась 1 апреля 2014 года. Глава региона 
и представители двух корпораций - Bridgestone и 
Mitsubishi - оставили на специальном материале 
отпечатки своих ладоней в память о дне, когда 
началась грандиозная стройка.

Делегаты из 16 стран 
прибудут на родину 
Ленина.
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П О С Т А Н О В Л Е Н И Е 
ПРАВИТЕЛЬСТВА УЛЬЯНОВСКОЙ ОБЛАСТИ

от 29 августа 2016 г. № 19/403-П
О ВнЕсЕнИИ ИЗмЕнЕнИй

В ГОсУДАРстВЕннУю ПРОГРАммУ УЛьянОВскОй 
ОбЛАстИ «РАЗВИтИЕ тРАнсПОРтнОй сИстЕмы 

УЛьянОВскОй ОбЛАстИ»  
нА 2014-2019 ГОДы стр.   30 - 31
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Андрей КОрЧАГИн �

Первое в регионе национальное подво-
рье - Чувашское - открыло двери для гостей 
11 сентября.

Культурный комплекс «Национальная 
деревня» появится в Ульяновской области 
в рамках проекта национальных подво-
рий, инициированного  врио губернатора 
Сергеем Морозовым в рамках Стратегии 
государственной национальной политики 
региона до 2025 года. Главная цель проекта 
- сохранение и приумножение культурно-
исторического наследия, а также под-
держка и развитие национальных культур  
в регионе.

Всего в «Национальной деревне» будет 
девять национальных подворий - русское, 
азербайджанское, армянское, восточное, ев-
рейское, ингушское, осетинское, татарское 
и чувашское. Каждое будет включать в себя 
музей, объект национальной кухни и место 
для проведения национальных праздников.

Чувашское национальное подворье ста-
ло первым, которое открыло двери своим 
гостям. Торжественная церемония состоя-
лась в Ульяновске 11 сентября. Почетны-
ми гостями стали Сергей Морозов, глава 
Чувашской Республики Михаил Игнатьев, 
депутат Государственной думы Владислав 
Третьяк, представители Русской право-
славной церкви и руководители всех наци-
ональных культурных автономий региона.

Подворье освятил митрополит 
Симбирский и Новоспасский Анастасий. 
Архипастырь призвал собравшихся изу-
чать жизнеописания подвижников, тру-
дившихся над духовным просвещением 
чувашского народа, и на молитвенную па-
мять преподнес сотрудникам подворья кар-
тину художника Константина Васильева  
«Пастырь добрый».

- Открытие чувашского подворья - 
очень важное и знаковое событие, - отметил  
Сергей Морозов. - Наш регион является 
одним из наиболее многонациональных 
субъектов РФ, где проживают представите-
ли более чем 120 национальностей. И для 
всех них наша земля стала родным домом. 
Именно воплощением этого дома станет 
культурный комплекс «Национальная де-
ревня». Очень приятно, что первым откры-
вается именно чувашское подворье. Пред-
ставители этого народа всегда откликаются 
на все региональные инициативы и добрые 
дела. Я благодарен областной чувашской 
национально-культурной автономии за 
огромную проделанную работу, благодаря 

темы недели
Ульяновская правда
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приглашение на выборы

с 7 по 10 сентября участковые избиратель-
ные комиссии вручили избирателям индивиду-
альные приглашения на выборы в Единый день 
голосования 18 сентября 2016 года. «Приглаше-
ния с адресом и телефоном участковой избира-
тельной комиссии доставляются членами УИК 
избирателю лично либо опускаются в почтовый 
ящик. Заблаговременно. Чтобы избиратель смог 
выступить своего рода контролером - провести 
проверку на точность избирательных списков. 
Иными словами, прийти на свой участок и убе-
диться, что он внесен в список избирателей», - 
рассказали организаторы. 

открытие реабилитационного 
центра 

В Ульяновской области открылся реаби-
литационный центр для детей с хроническими 
заболеваниями. Он расположен в лесопарковой 
зоне Заволжского района Ульяновска и сможет 
обслуживать до тысячи детей в год. На создание 
центра направлено более 16 миллионов рублей - 
это средства областного бюджета и инвесторов, 
в том числе благотворительного фонда «Между-
народная спортивная академия Владислава Тре-
тьяка». По информации специалистов, коечная 
мощность учреждения - 50 коек круглосуточно-
го пребывания и 10 коек дневного стационара. 
В структуре центра есть физиотерапевтические 
кабинеты для проведения светолечения, лазе-
ролечения, электролечения, механотерапии, 
тепловых процедур. Также оборудованы каби-
неты водолечения (ножные и ручные вихревые 
ванны, гидромассажная ванна, сухая углекисло-
водородная ванна, фитобочка, бассейн). Кроме 
того, реабилитационное отделение располагает 
галокамерой, комнатой психологической раз-
грузки, залом механотерапии и ЛФК, кабине-
том массажа. На первом этаже центра имеются 
оборудованная комната для совместного пре-
бывания матери и ребенка и игровая комната. 
Для детей с сахарным диабетом организовано 
водолечение, которое способствует предупре-
ждению развития поражения сосудов.

Фестиваль картофеля

ярмарка «Фестиваль картофеля» прошла 
10 сентября в Димитровграде. Торговля велась 
со 150 машин. Мероприятие посетили порядка 
14 тысяч человек, товаров продано более чем на 
семь миллионов рублей. По словам заместителя 
министра сельского, лесного хозяйства и при-
родных ресурсов области Вячеслава Рожнова, 
на ярмарке был представлен практически весь 
ассортимент сельскохозяйственной продукции, 
производимой в регионе. «Фермеры привезли 
большое количество овощей, картофеля, мо-
лока и мясной продукции. В изобилии были 
представлены мед и продукты пчеловодческой 
деятельности. Даже самые удаленные районы 
всегда стараются принять участие в ярмарках. 
Планируется, что следующая ярмарка пройдет в 
Димитровграде в конце октября под названием 
«Фестиваль мяса», - сообщил замминистра.

награды от FIB 

В субботу, 10 сентября, в Ледовом дворце 
«Волга-Спорт-Арена», перед началом товари-
щеского матча между «Волгой» и сборной Рос-
сии, организаторы чемпионата мира по хоккею 
с мячом-2016, прошедшего в феврале в Улья-
новске, получили награды. Врио губернатора  
Сергей Морозов и президент Международной 
федерации бенди (FIB) и Федерации хоккея 
с мячом России Борис Скрынник вручили 
лауреатам благодарственные письма главы 
Ульяновской области и подарочные часы от 
Международной федерации бенди.

свадьба в обломовке

десять регионов России приняли  
участие в IV Межрегиональном фестива-
ле «Свадьба в Обломовке», прошедшем в 
Ульяновской области 9 - 11 сентября. На 
фестивале-конкурсе русских свадебных обря-
дов были показаны сценические интерпрета-
ции отдельных этапов традиционного русского 
свадебного обряда различных субъектов РФ. 
Участниками выступили студенческие и само-
деятельные творческие коллективы. 

Первое  
из девяти 

которой стал возможен сегодняшний праздник. По их 
примеру уже началось строительство русского подво-
рья. Также в ближайшее время мы ожидаем начало воз-

В Ульяновской области 
начала строиться 
«Национальная деревня».

Сергей Морозов 
и Михаил 
Игнатьев при-
няли участие 
в озеленении 
«Национальной 
деревни».

В День программиста 
в Ульяновской 
области открыли 
«Дом интернета».

Андрей МАКлАев  �

Директор Ульяновского 
регионального центра ком-
пании IBS Денис Ефремов 
охарактеризовал открывшую-
ся в УлГТУ площадку так:  
«Интерактивная площадка для  
ИТ-специалистов, аналога ко-
торой в Ульяновске пока боль-
ше нет. Это пространство для 
налаживания взаимодействия 
между студентами, лицеистами 
и ИТ-компаниями. Надеемся, 
что это поможет реализовать 
новые и интересные идеи в 
этой сфере». 

«Убежден, что «Дом интер-
нета» станет объединяющим 
центром для наших технологи-
ческих компаний, всех учёных 
и инженеров в сфере ИТ, сту-
дентов профильных специаль-
ностей. Вместе с тем он будет 

служить эффективной пло-
щадкой для развития нашего  
ИТ-кластера, а также поможет 
нам в решении важных тех-
нологических задач, которые 
стоят перед отраслью и всем 
регионом. А таких задач дей-
ствительно много, и прежде 
всего их диктует современная 
обстановка в стране и мире, 
- заявил врио губернатора 
Сергей Морозов. - В услови-
ях усиления глобальной кон-
куренции и международного 
соперничества мы должны 
уметь самостоятельно созда-
вать и внедрять новые техно-
логии, быть быстрее и лучше 
конкурентов. Вот почему наш 
президент Владимир Владими-
рович Путин выступил с На-
циональной технологической 
инициативой, которую мы на 
региональном уровне полно-
стью поддержали. Мы стали 
одним из десяти субъектов, где 
будет реализовываться данный 
проект, и уже приступили к его 
внедрению в таких приоритет-
ных для нас направлениях, как 
энергетика, медицина, автомо-
биле- и авиастроение, произ-
водство и доставка продуктов 
питания и воды. Информаци-
онные технологии являются 

сквозными для всех этих на-
правлений. И я приглашаю 
наши ИТ-компании, наших 
программистов, инженеров и 
техников активнее включаться 
в эти процессы, в продвижение 
у нас новейших, суперсовре-
менных технологий».

По информации профиль-
ных специалистов, «Дом Ин-
тернета» оснащен 45 компью-
терами, шестью проекторами, 
интерактивными досками,  
аудиосистемой. На обеспе-
чение центра мульти-медиа-
оборудованием направлено 
семь миллионов рублей.

В тот же день  в УлГТУ 
прошла выставка крупнейших 
ИТ-компаний, организованы 
площадка для киберспортсме-
нов и показательные матчи, 
прошла конференция учителей 
информатики. Также на меро-
приятии руководство УлГТУ 
и представители ульяновских 
ИТ-компаний подписали ме-
морандум о сотрудничестве в 
процессе подготовки кадров 
по ИТ-специальностям. В бу-
дущем это поможет молодым 
специалистам найти работу по 
ИТ-направлению.

Развивая IT-кластер 
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Минтруд готовит предложения  
по дальнейшему увеличению размера МРОТ

Министерство труда и социальной защиты Россий-
ской Федерации готовит предложения по дальнейшему 
увеличению минимального размера оплаты труда, сооб-
щил глава ведомства Максим Топилин.

Министр напомнил, что по минимальному размеру 
оплаты труда «в нынешнем году был рывок - на 26% уве-
личили МРОТ».

«И у нас есть даже отдельные обращения от террито-
рий, работодателей, что достаточно резко увеличили, ра-
стут расходы и бюджетов, и работодателей. Сейчас мы в 
ходе бюджетного процесса. Вам будем тоже докладывать 
свои предложения по дальнейшему увеличению мини-
мального размера оплаты труда», - цитирует РИА «Ново-
сти» Топилина.

В России минимальный размер оплаты труда (МРОТ) 
- законодательно установленный минимум, применяемый 
для регулирования оплаты труда.

Работодатели не имеют право платить работникам ме-
сячную заработную плату в размере, меньшем, чем МРОТ. 
Однако если сотрудник работает на условиях совмести-
тельства или неполного рабочего времени, то в месяц он 
может получать сумму, меньшую, чем МРОТ, и законода-
тельных препятствий здесь нет.

АлеКсАндр ГОрелИК �

Спикер Госдумы подарил 
первый экспонат для витрины 
о выборах-2016 в экспозиции 
Музея политической истории в 
Санкт-Петербурге и оценил ход 
избирательной кампании.

Музей политической исто-
рии председатель Госдумы по-
сетил не впервые:

- Я бывал здесь неоднократ-
но, еще когда это был музей 
Великой Октябрьской социали-
стической революции.

Но сейчас в особняке Ма-
тильды Кшесинской рассказы-
вают совсем о другом. Сергея 

Нарышкина провели мимо стен-
да с несколькими «музейными 
Оскарами» - статуэтками «Му-
зейный Олимп» и принялись по-
казывать, за что же были получе-
ны эти престижные премии.

- В 2013 году у нас появи-
лась поразительная экспозиция 
«Человек и власть в России  
XIX - XXI веков», - рассказал 
директор музея Евгений Арте-
мов. - А недавно мы сделали экс-
позицию «Осознанный выбор 
- избирателям об избиратель-
ных технологиях». Она сделана 
именно для того, чтобы выбор 
люди делали осознанно.

Козырное место
Ульяновская область  
в литературном фокусе.

ИвАн КАМышев  �

Ульяновская область приняла участие в престижной 
XXIX Московской международной книжной выставке-
ярмарке-2016, которая прошла с 7 по 11 сентября на 
ВДНХ в Москве. 

Наш регион представил в российской столице кни-
ги, изданные ульяновскими и российскими издатель-
ствами, посвященные истории и культуре Симбирского-
Ульяновского края и его прославленным землякам. На 
ММКВЯ за успехами областной литературы и книгоиз-
дательства наблюдала и «Ульяновская правда».

Регионалы получили специальное приглашение от 
организаторов форума - Федерального агентства по пе-
чати и массовым коммуникациям и ГП «Генеральная ди-
рекция международных книжных выставок и ярмарок». 
Такой чести Ульяновская область удостоилась как самый 
читающий регион страны, получивший по итогам про-
шлого Года литературы звание «Литературный флагман 
России», имеющий статус «Город литературы», а также 
как единственный город, представляющий РФ в Сети 
креативных городов ЮНЕСКО. 

За пять выставочно-ярмарочных дней мимо пятого 
стенда в зале С не смогли пройти многие из ВИП-гостей 
ММКВЯ. Вот лишь неполный их список: спикер Госдумы 
Сергей Нарышкин, звезда российского кино Никита Ми-
халков, певцы Иосиф Кобзон и Валерий Сюткин, артист 
эстрады Ефим Шифрин, модные писатели Юрий Поля-
ков, Татьяна Устинова, Дарья Донцова, Захар Прилепин, 
Дмитрий Быков, популярный актер театра и кино, шоу-
мен Стас Садальский и многие другие.ведения татарского, узбекского и азербайджанского 

подворий. Нет сомнений, что «Национальная дерев-
ня» станет символом дружбы и единения народов 
Ульяновской области.

- Этот проект по созданию своеобразного музея 
под открытым небом, призванный привлечь внимание 
к изучению истории региона, его этнографии, фоль-
клора и культуры народа, очень важен и значим, - за-
явил глава Чувашии Михаил Игнатьев. - Мы должны 
делать добрые дела, жить в дружбе, мире и согласии, 
следуя заветам просветителя Ивана Яковлева. Честно 
признаюсь, мне приятно находиться на благодатной 
Симбирской земле. За годы руководства регионом 
Сергей Иванович Морозов вывел Ульяновскую об-
ласть из  депрессивного в динамично развивающийся 
регион. Десятки миллиардов вложено, чтобы молодые 
предприниматели могли создать высокотехнологич-
ные рабочие места. Сегодня можно с уверенностью 
сказать, что вся Ульяновская область - один из наибо-
лее активно развивающихся регионов России.

Также в ходе праздника Сергей Морозов, Вла-
дислав Третьяк и Михаил Игнатьев провели осмотр 
музея строящегося русского подворья. Музей пред-
ставляет собой старинную древнерусскую избу. Пла-
нируется, что здесь также расположатся акустиче-
ский зал, кафе, часовня, мастерская национальной 
одежды, музей русской утвари. Здесь будут про-
ходить мастер-классы по приготовлению блюд на-
циональной кухни, обучающие программы для детей, 
занятия по изучению народного творчества и нацио-
нальные праздники.

Сергей Нарышкин: 
я не устал и готов работать
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Охотников и рыболовов 
поддержат словом  
и делом

Правительство Ульяновской области 
окажет поддержку охотникам и рыболо-
вам региона. «Как законодательную, так 
и в решении отдельных вопросов», - за-
верил врио губернатора Сергей Моро-
зов, выступая на отчетной конференции 
Ульяновской общественной организации. 
Он выразил охотникам и рыболовам ре-
гиона  особую признательность за ответ-
ственное и бережное отношение к природ-
ным ресурсам. 

Как пояснил председатель правления 
УООР Александр Федоров, сегодня охот-
ничьи угодья есть в каждом администра-
тивном районе. Общая площадь 18 охот-
хозяйств составляет 2 миллиона 67 тысяч 
гектаров, и 38 тысяч гектаров занимают 
водоемы. Охотничьи угодья охраняются 
штатными сотрудниками и общественны-
ми егерями. Это позволило за последние 
три года в 8 раз сократить количество на-
рушений. С целью сохранения природно-
го многообразия систематически прово-
дятся мероприятия по воспроизводству. В 
том числе выкладка кормов в угодьях для 
диких животных, выпуск молоди рыбы в 
закрепленных водоемах.

Эксперты предложили передать на ме-
ста больше прав в регулировании вопро-
сов организации охоты с рассмотрением 
такой возможности при обсуждении феде-
рального законодательств. Председатель 
кинологического совета Владимир Аладин 
высказал необходимость самостоятельно-
го определения местными организациями 
времени и видов животных для охоты. По 
его мнению, это необходимо прежде всего 
для развития спортивной охоты. Но глав-
ное, местные организации лучше, чем кто-
либо, осведомлены о состоянии угодий, 
следовательно, могут оперативно и гибко 
регулировать популяцию животных.

По результатам рассмотрения отче-
та Александр Фролов избран на новый 
5-летний срок в качестве председателя 
правления Ульяновской организации 
охотников и рыболовов.

Мы -  
за честный спорт! 
Правительство Ульяновской 
области и антидопинговое 
агентство РУСАДА подпишут 
соглашение о сотрудничестве.

ОлеГ дОлГОв �

Документ станет первым в реализации пи-
лотного проекта «Ульяновская область за чест-
ный спорт».

Сегодня для учащихся лицея № 90 в Улья-
новске открытый урок проведет специалист 
Всемирного антидопингового агентства 
(ВАДА) Ева Лукосюта-Станикуниена. По 
окончании урока и состоится подписание со-
глашения о сотрудничестве Ульяновской обла-
сти с Российским антидопинговым агентством 
(РУСАДА). 

«Аналогов этому проекту в России нет. В 
его рамках будут проведены семинары для 
тренеров, спортсменов, учителей физической 
культуры и директоров образовательных ор-
ганизаций региона. Также в рамках проекта 
пройдет конкурс детского рисунка и социаль-
ной рекламы. Все это будет направлено на вос-
питание нетерпимости к допингу», - расска-
зал министр физической культуры и спорта 
Ульяновской области Сергей Кузьмин.

стр.   9
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4 Экономика

Эльвира Зямалова �

В пятницу, девятого сен-
тября,  на предприятии ООО 
«Автосвет» в Димитровграде 
запустили производство по 
изготовлению рефлекторов 
блок-фар для Lada Vesta и 
Lada X-RAY. 

В торжественной церемо-
нии пуска новой линии при-
нял участие врио губернатора 
Сергей Морозов. 

«Предприятие «Автосвет» 
полностью себя оправдывает. 
Мы видим, что сегодня это 
современный завод, который 
может соответствовать самым 
высоким требованиям. Это 
подтверждают и иностран-
ные коллеги, которые дали 
высокую оценку культуре 
производства и качеству вы-
пускаемого здесь продукта. 
Кроме новых рабочих мест и 
налоговых поступлений, со 
временем мы сможем полу-
чить и новые заказы от наших 
потенциальных партнеров из 
Европы и Китая. Мы выигры-
ваем по цене и нисколько не 
уступаем по качеству», - отме-
тил глава региона.

На предприятии будет 
осуществляться не только 
сборка готовых изделий, но и 
производство всей необходи-
мой комплектации.

«Для нашего «Автосве-
та» сегодня знаменательный 
день. Открытие новой линии 
позволит изготавливать реф-
лекторы на блок-фары авто-
мобилей, которые пока мы 
закупаем в Европе. Данная 
линия рассчитана на изготов-
ление 700 тысяч комплектов 
в год. Этот объем позволяет 
обеспечить всю номенкла-
туру, изготавливаемую для 
основного заказчика, - то-
льяттинского АвтоВАЗа. Так-
же после запуска этой линии 
у нас появятся новые рабочие 
места», - рассказал генераль-
ный директор ООО «Авто-
свет» Ирек Сафиуллин.

По его словам, в октябре 
этого года «Автосвет» запу-
стит еще одну новую линию 
по отливке и лакированию 
рассеивателей. Производ-

ственная мощность литье-
вого оборудования составит 
280 тысяч комплектов в год, 
лакокрасочного - 700 тысяч. 
Конечные получатели те же - 
Lada Vesta и Lada X-RAY.

В тот же день в инду-
стриальном парке Дими-
тровградского автоагре-
гатного завода состоялось 
подписание трехстороннего 

соглашения о социально-
экономическом сотрудни-
честве между правитель-
ством региона, Ульяновской 
торгово-промышленной па-
латой и управляющей ком-
панией «ДААЗ». Документ 
предусматривает взаимодей-
ствие между сторонами в ча-
сти создания благоприятного 
инвестиционного климата на 
территории области.

«Это соглашение, на мой 
взгляд, является началом 
нового этапа развития эко-
номики не только города Ди-
митровграда, но и всей нашей 
области. Договор важен для 
всех подписавшихся сторон. 
Для нас этот документ дает 
возможность привлекать в 
индустриальный парк но-
вых участников. Для пред-
приятий это возможность 
получать дополнительные 
доходы и начинать работать 
на более выгодных условиях. 

Голикова: 

значительное количество регионов 
не имеет видения по долговой политике

Методика, по которой сейчас определя-
ются дотации на выравнивание бюджетов ре-
гионов России, существенно устарела, заяви-
ла председатель Счетной палаты Российской 
Федерации Татьяна Голикова, выступая на 
заседании Межрегионального банковского 
совета при Совете Федерации.

«На сегодня значительное количество 
регионов никоим образом не выстраива-
ют свою долговую политику, они не имеют 
программ, они не имеют никаких долго-
срочных или, бог с ними, с долгосрочными, 
- среднесрочных видений того, как должен 
заимствовать регион», - приводит слова 

Голиковой пресс-служба Счетной палаты.
По ее словам, объем госдолга регионов 

по состоянию на начало августа составил 
2,3 трлн рублей, «то есть меньше чем на 
начало года всего на 500 млн рублей». При 
этом в структуре госдолга регионов умень-
шилась доля коммерческих кредитов на 
9,2 процентных пункта и увеличилась 
доля бюджетных кредитов до 46%, или на  
11,1 процентных пункта.

«Очевидно, что сложившаяся ситуация 
с объемом и структурой госдолга регионов 
- это следствие не только общей эконо-
мической ситуации, но и не всегда проду-

манной бюджетной политики регионов, а 
также решений, которые принимались и 
принимаются на федеральном уровне», - 
отметила глава Счетной палаты.

Голикова обратила внимание на не-
достаточное качество планирования рас-
ходов со стороны регионов. Так, исходя из 
данных главы контрольного органа, изна-
чально регионы запланировали расходы на 
2015 год в общем объеме на 9,2 трлн рублей, 
далее показатель был скорректирован до 
10,2 трлн рублей, фактическое исполнение 
составило 9,5 трлн рублей. «Анализируя 
изменения в расходах, мы со всей очевид-

ностью констатируем, что это плохо управ-
ляемый процесс. К сожалению, на сегодня  
такие существенные колебания при плани-
ровании - от увеличения на 1 трлн рублей 
до исполнения с уменьшением на 756 млрд 
рублей - свидетельствуют об отсутствии в 
большинстве субъектов цивилизованной 
системы и методологии планирования рас-
ходов», - сказала Татьяна Голикова.

По мнению главы Счетной палаты, та-
кой разброс при планировании расходов 
отчасти связан с неопределенностью ре-
гионов при утверждении бюджетов по 
объему межбюджетных трансфертов, на-

«Автосвет» для АвтоВАЗа
Индустриальному парку 
ДААЗа предоставят 
региональные льготы.  

Открытие 
новой линии 
позволит 
изготавливать 
рефлекторы 
на блок-фары 
автомобилей, 
которые пока 
мы закупаем  
в Европе.

в Димитровградском автоагрегатном заводе 
состоялось подписание трехстороннего 
соглашения о социально-экономическом 
сотрудничестве между правительством  
региона, Ульяновской торгово-
промышленной палатой и управляющей  
компанией «Дааз». Документ предусматри-
вает взаимодействие между сторонами  
в части создания благоприятного инвестици-
онного климата на территории области.

Парк предусматривает предо-
ставление налоговых льгот, а 
наличие современных корпу-
сов дает возможность сокра-
щать издержки производства, 
кооперируясь с другими пред-
приятиями», - заявил вице-
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правляемых из федерального 
бюджета. По ее словам, самая 
высокая неопределенность от-
мечается по субсидиям и иным 
межбюджетным трансфертам, 
объем которых в утвержденном 
федеральном бюджете на 2015 
год составил 725 млрд рублей.

Татьяна Голикова обратила 
внимание, что за последние три 
года расходы регионов на об-
служивание госдолга выросли в 
два раза, расходы на погашение 
долга - в 3,6 раза и составили 
2,3 трлн рублей. Такие расходы 
эквивалентны объему госдолга 
бюджетов регионов, и это дает 
основание предположить, что это 
краткосрочное кредитование на 
кассовые разрывы. По мнению Го-
ликовой, в такой ситуации необ-
ходимо безотлагательно принять 
решение по изменению подходов 
к формированию, исполнению и 

управлению бюджетами регио-
нов при координирующей роли 
Министерства финансов.

Глава Счетной палаты отме-
тила, что регионы в 2015 году для 
финансирования бюджетного де-
фицита привлекли коммерческих 
кредитов на 1,18 трлн рублей с 
ростом за 3 года в 2 раза, бюд-
жетных кредитов на 1,26 трлн  
рублей с ростом за 3 года в  
9,7 раза. «Мне кажется, что эта 
цифра достаточно красноречиво 
говорит о той ситуации, которая 
сегодня сложилась в бюджетах 
субъектах Российской Федера-
ции. Фактически - это то, что 
субъекты не дополучают в виде 
доходов и в виде дотаций на 
выравнивание бюджетной обе-
спеченности», - сказала Татьяна  
Голикова.

президент Ульяновской торгово-
промышленной палаты Димитрий 
Кумунджиев.

Напомним, 29 августа на оче-
редном заседании региональным 
правительством был рассмотрен 
и одобрен проект закона, действие 
которого позволит простимулиро-
вать деятельность индустриальных 
парков за счет средств областного 
бюджета. В частности, предполага-
ется снижение ставки по налогу на 
прибыль до 13,5 процента на четыре 
года и уменьшение ставки или осво-
бождение от уплаты земельного на-
лога и налога на имущество. Кроме 
того, планируется установить пони-
женные коэффициенты для расчета 
арендной платы для управляющих 
компаний индустриальных парков 

	Производственная	мощность	
литьевого	оборудования	
составит	

280	тысяч	
комПлектов	в	год.

также на четыре года. Все это по-
зволит работодателям направлять 
сэкономленные средства на разви-
тие производственных площадок.

Все нововведения вступят в 
силу с первого января следующе-
го года. 
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иранские баллоны  
из Ульяновска 
помогут России 
перейти на газовое 
топливо. 

Дарья СуДарева �

Рабочая неделя для регио-
нального правительства закон-
чилась подписанием инвести-
ционного контракта с крупной 
иранской компанией. 

Девятого сентября врио 
губернатора Сергей Морозов 
и генеральный директор Кор-
порации развития области 
Сергей Васин провели рабо-
чую встречу с делегацией из 
Юго-Западной Азии, по ито-
гам которой и был подписан 
документ. 

Крупная холдинговая 
компания под длинным на-
званием «Рэд Сане Атти 
Индастриал Груп» являет-
ся основным производите-
лем композитных газовых 
баллонов в Иране и имеет 
большой опыт строительства 
газозаправочных станций. В 
Ульяновской области компа-
ния займется запуском про-
изводства баллонов для газо-
моторного топлива. 

Будущий завод площадью 
4 га  разместится на террито-
рии портовой особой эконо-
мической зоны «Ульяновск». 

Реализация проекта 
поделена на три этапа. За 
первое полугодие 2017 года 
планируется закончить про-
ектирование и оформление 
земельного участка. На рабо-
ту будет выделено порядка 
27 миллионов евро. Далее по 
плану строительство самого 
завода в течение года. Заклю-
чительный этап - ввод пред-
приятия в эксплуатацию до 
31 декабря 2018 года. Общий 
объем инвестиций в проект 
составит 1,4 миллиарда ру-
блей. Новая промышленная 
площадка позволит создать 
сто новых рабочих мест. 

«Мы рады, что выбрали 

каспийская экспансия

анДрей ТвороГов �

В понедельник на АО 
«НПП» «Завод Искра» прошло 
официальное открытие новых 
производственных линий. По-
сетил церемонию открытия и 
врио губернатора. Сергей Мо-
розов провел встречу с работ-
никами «Искры» и обсудил 
расширение предприятия. 

Напомним: НПП 
«Завод Искра» являет-
ся одним из крупнейших 
производителей и постав-
щиков элементной базы для 
предприятий-изготовителей 
радиоэлектронной аппарату-
ры, вычислительной техники, 
средств связи и аппаратуры 
специального назначения.

Новые линии производ-
ства - это линии СВЧ-модулей 
и микросборок. Руководство 
предприятия отмечает, что из-
готовлены они были буквально 
с нуля - от проектной части до 
сдачи под ключ. 

- Это не модернизация, это 
создание чисто нового произ-
водства, - отметил генеральный 
директор предприятия Руслан 
Тарасов. - Конструкции уни-
кальны тем, что являют собой 
технологии мирового уровня. 
Это уже четвертое производ-
ство, которое создается на заво-
де «Искра» за последние годы. 

Площадь нового производ-
ства - более трех тысяч кв. м. 
Годовая программа предпола-
гает выпуск двух типов СВЧ-
модулей по 36 тысяч единиц 

в год (всего, соответственно,  
72 тысячи). СВЧ-модуль 
первого типа функционально 
предназначен для усиления и 
формирования заданного уров-
ня мощности СВЧ-сигнала в 
режиме передачи, а также для 
усиления в режиме приема. 

Сборка и испытания про-
дукции будут производиться 
на новейшем оборудовании, 
закупка которого практически 
завершена. Его приобретение 
позволяет улучшить произво-
дительность труда, качество 
и надежность, расширяет воз-
можность использования изде-
лий потребителями, повысить 
технологические возможности, 
снизить трудоемкость изделия. 

- «Искра» - это предприя-
тие XXI века, пусть не внешне, 

но внутренне - точно, - отметил 
Сергей Морозов. - Предприя-
тие достигло таких высот, что 
руководству хочется сказать 
спасибо.

Запуск новых линий 
позволит в пять раз увели-
чить выручку предприятия, 
создать порядка 300 новых 
рабочих мест и повысить от-
числения в бюджеты города 
и области. Для обеспечения 
предприятия высококвали-
фицированными кадрами 
созданы две базовые кафедры 
по радиотехническим на-
правлениям. Базовая кафедра 
УлГТУ уже ведет подготовку 
необходимых специалистов.

Параллельно создается 
участок механообработки для 
производства субмодулей, где 
будут производить поддоны 
и крышки на субмодули. Его 
производственная мощность 
составит порядка 500 поддо-
нов и 100 крышек в смену. 

«искра» XXI века

27,4	 	тыс.	кв.	м	-		

Площадь	новых	Производственных	Помещений.

именно Ульяновский регион, 
здесь очень благоприятный 
климат для развития бизнеса. 
Все производственное обору-
дование у нас уже закуплено 
и ждет строительства завода. 
Производимое оборудование 
имеет высшую степень без-
опасности и используется 
как в бытовых целях, так и 
в летательных аппаратах и 
автомобилях. На первой ста-
дии работы производства 
планируем выпускать 1300 
баллонов в год», - прокоммен-
тировал председатель совета 
директоров компании «Рэд 
Сане Атти Индастриал Груп» 
Хуссейн Ягхоубпур.

Стоит напомнить, что 
федеральное правитель-
ство намерено к 2020 году на  
50 процентов перевести обще-
ственный транспорт и ком-
мунальную спецтехнику на 
газовое топливо. Интересный 
парадокс: Россия обладает 
одной пятой всех мировых 
запасов газа, но при этом за-
нимает лишь 20-е место в 

мировом рейтинге стран, ис-
пользующих газ в качестве га-
зомоторного топлива. В связи 
с этим Президент РФ Влади-
мир Путин поручил «Газпро-
му» разработать специальную 
систему обеспечения всех ви-
дов транспорта газомоторным 
топливом, создав специали-
зированные заправочные и 
сервисную инфраструктуру. 
Между региональным пра-
вительством и «Газпромом» 
также было заключено со-
глашение по развитию транс-

портного газомоторного 
топлива и строительству за-
правок. «Поэтому здесь мы 
привлекаем дополнительное 
производство, которое будет 
производить баллоны для 
этого газомоторного топли-
ва», - пояснил Сергей Васин.

Программа перехода 
транспорта на газ выгодна и 
азиатским инвесторам, так 
как Иран имеет большой 
опыт в газовой отрасли. Как 
заявил Хуссейн Ягхоубпур, 
выйдя на российский рынок, 
новое производство в тече-
ние пяти лет сможет обеспе-
чить страну необходимым 
количеством баллонов. По-
сле этого иранские баллоны 
ульяновского производства 
ждут в Европе, Средней 
Азии и Африке. «Недавно 
мы запатентовали установку, 
которая способна переводить 
даже дизельные агрегаты на 
газ. Первые выпуски начнут-
ся в России», - отметил Хус-
сейн Ягхоубпур. 

Сотрудничество Улья-
новской области с Ираном, 
которое началось чуть менее 
года назад, обещает принести 
и другие инвестиционные 
проекты в сфере логистики и 
сельского хозяйства. По сло-
вам специалистов Корпора-
ции развития, Иран заинте-
ресован в экспорте из России 
продуктов питания, а также 
в разработке логистических 
проектов из-за наличия пря-
мого водного пути из Улья-
новска в Иран через Волгу и 
Каспийское море. 



6 Выборы-2016 https://twitter.com/ul_MediaCenter

https://www.facebook.com/ulpravda

https://vk.com/ulpravdanews

Во-перВых:
нужно почистить чи-

новничьи кабинеты, по-
ганой метлой  гнать из 
администрации бездель-
ников, паразитов и лю-
дей, которые позабыли 
о нуждах простых лю-
дей. Без хорошей чистки 
не обойтись. Многие во 
власти потеряли связь с 
проблемами людей, ото-
рвались от реальности. В 
первые две недели мной 
будет проведена кадровая 
реформа, и, поверьте, она 
коренным образом из-
менит отношения между 
властью и обществом. 

Сергей Маринин: 

За нас никто 
наши проблемы 
не решит!

Сергей Маринин: 
Сложно рассказать  
о всей  
моей программе,  
но если  кратко, то
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Печатная площадь предоставлена Маринину С.В. на безвозмездной основе в соответствии с частью 1 статьи 46 Закона Ульяновской области от 28 июня 2012 года № 77-ЗО «О выборах Губернатора Ульяновской области».

Во-Вторых.
Мы пересмотрим рас-

пределение полномочий 
и бюджета в сторону му-
ниципальных образо-
ваний. Деньги и работа 
должны быть там, где 
люди и их проблемы, а 
не там, где чиновники и  
коридоры власти. Отка-
там и распилам не место 
в нашем регионе! Необ-
ходимо возродить мест-
ное самоуправление, 
дойти до каждого райо-
на, села, двора. А вот с 
праздниками и прожек-
тами, считаю, можно по-
временить. Надо решать  
реальные проблемы: 
ЖКХ, дороги, больни-
цы, школы, низкие за-
работные платы и соци-
альная защита. 

Все знают: ЛДПР - 
партия практических, 
очень земных дел. Так 
всегда было, так  всегда 
будет.

В-третьих.
Экономика - как осно-

ва социального благопо-
лучия региона.

Я скептически отно-
шусь к зарубежным ин-
вестициям как к пана-
цеи от всех бед. Россия 
слишком великая стра-

на, чтобы ее могущество 
могло основываться на 
дешевой рабочей силе и 
слабом рубле. Именно 
это зачастую на практи-
ке стыдливо прикрыва-
ют иностранным словом 
«инвестиции». Среди 
нас живут люди, чей 
труд обеспечивал луч-
шие в мире образование 
и медицину, самую пере-
довую науку и  техниче-
ский прогресс. Мы были 
первыми, мы будем пер-
выми. Если наши роди-
тели могли обеспечить 
это, почему нам и нашим 
детям это может быть не 
под силу? Спасение  в 
нашем внутреннем по-
тенциале, и он не дол-
жен монетизироваться в 
капиталы и вывозиться 
из страны, он должен ра-
ботать на благо народа. 

Так будет справедливо. 
 Ульяновск будет зо-

ной комфортного пред-
принимательства и раз-
вития экономики. 

Нашим детям не при-
дется искать лучшее ме-
сто, уезжая из области и 
из страны.

Большие надежды я 
возлагаю на поддержку 
ульяновских универси-
тетов и других учебных 
заведений, которые сей-
час испытывают опре-

деленные проблемы, 
требующие срочного 
профессионального ре-
шения. Сегодня в ауди-
ториях занимаются те, 
на кого я делаю ставку в 
своей программе подъема 
ульяновской экономики.

В рамках области знаю 
и вижу ресурсы в сель-
ском хозяйстве. Трудно, 
но необходимо в пер-
вые пять лет довести 
мясо-молочное поголо-
вье, посевные площади, 
сельхозпроизводство и 
переработку как мини-
мум до доперестроечного 
уровня. Кормить сможем 
и себя, и соседей, накор-
мим экологически чисты-
ми и безопасными для 
здоровья продуктами.

 Будем поднимать про-
мышленность из разру-
хи. Вспомним про про-
изводительность труда, 

экономическую эффек-
тивность, научную ор-
ганизацию труда. Наша 
область восстановит 
свои передовые позиции 
в области наукоемкого 
производства, оборон-
ной промышленности, 
самолетостроения. Мы 
все-таки область не су-
пермаркетов и мульти-
плексов, а передовых 
предприятий, техноло-
гий и социальной спра-
ведливости.  

Моя работа и пред-
ложения по развитию 
Ульяновской области 
в 2016 - 2021 гг. будут 
поддержаны и пролоб-
бированы ЛДПР на фе-
деральном уровне. Про-
блемы мне понятны, как 
их решать - знаю, сил 
хватит. Кроме нас и за 
нас никто наши пробле-
мы не решит.

Василий КролоВ �

Халява в России, как известно, бессмертна. 
Любителей присосаться к бюджетам у нас немало - 
мелких таких и крупных проходимцев. Как немало 
и начинающих политиков второго сорта, кто любит 
присосаться к реально работающему политическо-
му тяжеловесу.

Ну а потом все получается? Как в басне о мухе, 
утирающей пот на лбу пахавшего вола и говорящей: 
«А мы вместе пахали!».

Вспомнилось про это в связи с недавней исто-
рией, которая стала нам известна  благодаря забав-
ной истории о некой ульяновской политической 
«звездочке». Данное светило депутатской непри-
косновенности в очередной раз на мелком, но очень 
характерном примере показало, насколько оно за-
висимо и несамостоятельно.

А история, увы, про всем нам надоевший жи-
лищный вопрос. Как известно, в нашей жизни нет 
ничего недоступного, кроме разве что…  доступно-
го жилья. Особенно у несчастных очередников. В 
этой истине убедилась пожилая жительница Улья-

новска, которая вместе с мужем была вынуждена 
переселиться в начале 90-х из Узбекистана в Улья-
новск.

«Мой муж со статусом вынужденного пере-
селенца был 5560-й в 2002 году, но умер, так и не 
дождавшись жилья», написала эта женщина в по-
исках помощи депутату ЗСО А. Куринному. Она 
рассказала в красочных подробностях, как за  
19 лет ее очередь на жилье подвинулась всего на… 
100 человек, а жалобные письма органы власти «от-
футболивают».

И что же сделал для своей избирательницы 
народный избранник Куринный, который сегодня 
обещает решить все проблемы махом и осчастли-
вить весь регион под своим началом?

Он тоже отфутболивает письмо несчастной 
женщины. И догадайтесь с трех раз  кому? Ни за что 
не поверите! Он строчит официальный документ 
на своем депутатском бланке (письмо за № 398 от 
30.08.2016 г.) в адрес своего нынешнего политиче-
ского соперника, которого везде так или иначе пы-
тается очернить. Ну то есть строчит письмо губер-
натору Ульяновской области С.И. Морозову.

Дескать, уважаемый Сергей Иванович, помоги-
те несчастной пожилой женщине 73 лет, с пенсией 
6800 рублей, которой негде жить. Самый цинизм в 
последней фразе: «О принятом решении прошу со-
общить мне…». То есть депутату Куринному А.В.

Чистая халява! Пусть твой политический со-
перник решает проблему, а он тут пиар себе органи-
зует лишний раз. А главное, вариант для депутата-
«мухи» беспроигрышный. Всего лишь письмо 
настрочить в адрес человека, который реально что-
то делает для множества ульяновцев. Найдет губер-
натор возможность помочь  женщине с квартирой, 
Куринный будет тут как тут и громче всех станет 
рассказывать, как «мы пахали».

Если такой возможности по объективным се-
рьезным причинам вдруг не найдется - для попу-
листа депутата тоже неплохо. Он снова начнет об-
личать и критиковать: мол, вот я хотел как лучше, а 
получилось как всегда…

Только все эти мелкие шулерские хитрости вто-
росортного политика ясно видны. Видны, как туш-
ка угодившей в… мухи.

А как же иначе?

ЦИК не поддерживает  
иск «Гражданской 
платформы» 
о снятии ПАРНАС 
с выборов

Центральная избиратель-
ная комиссия России не под-
держивает иск партии «Граж-
данская платформа» о снятии 
с выборов в Государственную 
думу списка кандидатов от 
партии «Парнас», сообщила 
глава ЦИК России Элла Пам-
филова.

Председатель Центриз-
биркома заявила, что ЦИК де-
лает «все возможное в рамках 
предоставленных ему полно-
мочий, чтобы все партии, ко-
торые были зарегистрированы 
ЦИКом, благополучно дошли 
до 18 сентября».

Политическая жизнь

СКАЗ О ДЕПУТАТСКОЙ  ХАЛЯВЕ
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«Гражданская ПЛАТФОРМА» - мо-
лодая и успешная партия. 

В отличие от остальных непарла-
ментских партий, жизнь которых огра-
ничена пределами Садового кольца, в 
основе «Гражданской ПЛАТФОРМЫ» 
- сильные региональные отделения. 

Благодаря этому у нас есть четкая 
и понятная идеология, есть сильная 
партийная программа и большое чис-
ло сторонников в российских регионах. 
Более миллиона граждан уже поддер-
жали «Гражданскую ПЛАТФОРМУ» 
на региональных и местных выборах в 
2013 - 2015 годах. 

Выборы в Государственную думу 
станут первой федеральной кампанией 
для нашей партии. Мы понимаем, что 
не можем представлять интересы боль-
шинства. Однако активное меньшин-
ство, которое составляют действующие 
и потенциальные сторонники нашей 
партии, сейчас вообще не имеет пред-
ставительства в органах власти на об-
щероссийском уровне. 

В стране сложилась однобокая по-
литическая система, с сильным левым 
крылом. Наша миссия - обеспечить 
представительство интересов экономи-
чески активных граждан, приверженцев 

демократических ценностей. 
В отличие от бесхребетных партий-

однодневок, которые легко меняют 
свою идеологию и даже названия, 
«Гражданская ПЛАТФОРМА» пришла 
в политику всерьез и надолго. 

Мы понимаем, что находимся в на-
чале длинного пути. Но будем действо-
вать последовательно и упорно. Будем 
идти шаг за шагом. Будем планомерно 
расширять свое представительство, 
ведя к эволюции всей политической си-
стемы. 

Только честные выборы позволят 
опираться на все социальные группы и 
принимать решения в интересах стра-
ны. 

Членом нашей команды может стать 
каждый, кому надоело топтаться на ме-
сте, кто хочет раскрыть свой потенци-
ал, кто желает видеть свой родной край 
процветающим, кто стремится честным 
трудом обеспечивать свои семьи, кто 
хочет быть сопричастным большому 
общему делу. 

Мы идем во власть отстаивать инте-
ресы активных людей, кормильцев сво-
их семей. 

Мы идем во власть отстаивать инте-
ресы России! 

Выборы-2016 ИНФОРМАЦИОННЫЙ ПОРТАЛ
www.ulpravda.ru

Ульяновская правда
www.ulpravda.ru

13 сентября 2016
вторник № 111 (23.944)

Печатная площадь предоставлена  «Политической партии «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ » на безвозмездной основе в соответствии с частью 2 статьи 66 Федерального закона от 22 февраля 2014 года № 20-ФЗ «О выборах депутатов Государственной Думы Федерального Собрания Российской Федерации».

Выборы-2016

Честный путь - шаг за шагом

Голосуйте за «Гражданскую ПЛАТФОРМУ»! 
Поддержите нас! Вместе мы СИЛА!

http://ПРАВАЯПАРТИЯ.РФ

Печатная площадь предоставлена  «Политической партии  «Гражланская Платформа» на безвозмездной основе в соответствии с частью 2 статьи 66 Федерального закона от 22 февраля 2014 года № 20-ФЗ «О выборах депутатов Государственной Думы Федерального Собрания Российской Федерации».
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Печатная площадь предоставлена Третьяку Владиславу Александровичу на безвозмездной основе в соответствии с частью 2 статьи 66 Федерального закона  
от 22 февраля 2014 года  № 20-ФЗ «О выборах депутатов Государственной Думы Федерального Собрания Российской Федерации».

Печатная площадь предоставлена Синельщикову Юрию Петровичу на безвозмездной основе в соответствии с частью 2 статьи 66 Федерального закона  
от 22 февраля 2014 года № 20-ФЗ «О выборах депутатов Государственной Думы Федерального Собрания Российской Федерации».

Сергей Нарышкин: 

я не устал  
и готов работать

Этот зал вызвал у Сергея 
Нарышкина бурные эмоции. 
Он с какой-то ностальгической 
улыбкой рассматривал листов-
ки, брошюры и прочие агитаци-
онные материалы прошедших в 
России избирательных кампа-
ний, усмехнулся, глядя на жи-
летки и кепки с партийной сим-
воликой. Ведь в одной витрине 
стояли манекены, одетые в цве-
та конкурирующих партий, хотя 
в жизни агитаторы, наряженные 
подобным образом, вряд ли бы 
оказались рядом. А тут - пожа-
луйста. На стендах точно так 
же мирно соседствовали фото 
и плакаты былых соперников - 
кто-то из них до сих пор в поли-
тике, а чьи-то имена избиратель 
уже успел подзабыть. Кивнул 
Нарышкин и стенду с брошю-
рами «План Путина» и «Петер-
бург через пять лет», с которой 
когда-то шел на губернаторские 
выборы нынешний глава города 
Георгий Полтавченко. Постоял 
перед тремя телевизорами, на 
которых непрерывно крутятся 
агитационные ролики - и ста-
рые, 90-х годов, и недавние. И 
снова - ностальгическая улыбка. 
Мол, было время.

Эта экспозиция - не Дума, 
здесь нет большинства ни у 
одной партии, представлены 
практически все, причем богато.

- Мы собираем то, что нам в 
почтовые ящики бросают, - рас-
сказал о происхождении кол-
лекции Евгений Артемов.

- Значит сейчас у вас са-
мый сезон? - снова усмехнулся  
Сергей Нарышкин.

- Да, мы сейчас усиленно по-
полняем собрание.

- Тогда, если позволите, я 
вам в коллекцию подарю экзем-
пляр газеты со своей статьей, - 
полез в карман спикер Госдумы. 
- Вот, статья называется «Лицом 
к залу».

- Очень хорошее название, 
как раз для нас, - кивнул дирек-
тор музея. - Мы ведь показыва-
ем политиков лицом. И зал - вот 
он, - Артемов сделал широкий 
жест рукой.

Новый экспонат стал первым 
в витрине с надписью «Выборы-
2016» - музейщики собираются 
заполнить ее тем, что соберут 
в ходе нынешней кампании. И, 
хотя она еще не закончилась, 
гость позволил себе дать ей 
предварительные оценки.

- На мой взгляд, предвыбор-
ная кампания идет достойно, 
спокойно, - сказал Сергей На-
рышкин. - Подавляющее боль-
шинство кандидатов воздер-
живаются от провокационных 
лозунгов. Мне представляется, 
что это стремление к достойно-
му, цивилизованному поведе-
нию со стороны всех участни-
ков и стоит дорого, и говорит о 
многом. Ответственные полити-
ки считают, что попадание в Гос-
думу за счет провокаций и ком-
промата недостойно. Хотелось 
бы, чтобы картина в остальные 
дни такой же и оставалась.

Прокомментировал Нарыш-
кин и слухи, касающиеся его 
возможного ухода с поста спи-
кера Госдумы:

- Все мы давно привыкли к 
домыслам, спекуляциям, слу-
хам, гаданию на кофейной гуще. 
И все это оказывалось мыльным 
пузырем, который в результате 
лопался, и все о нем забывали. 
Давайте сначала проведем вы-
боры, потом депутаты соберутся 
на свое первое заседание и сами 
выберут руководящие органы Гос-
думы, в том числе и председателя.

- А вы не устали от этой долж-
ности?

- Нет, я не устал. Я полон сил 
и готов работать, - рассмеялся  
Сергей Нарышкин.

стр.   3



10 День города

Сегодня кажется странным, что еще 
относительно недавно этот праздник - 
День города - не отмечали. Но за недол-
гие годы своего существования он стал 
традицией, без которой уже невозможно 
представить себе Ульяновск.

И ждут этих дней, как, наверное, 
ждут только Нового года: разве отмеча-
ем мы что-то еще с таким размахом и с 
такой искренностью? Искренность - это 
в праздновании Дня города главное. Еще 
не стерлись в памяти праздники другие, 
«инициированные сверху», наполненные 
надсадным весельем. Тут - другое.

День города - это ведь и настоящий 
день рождения, на который приглашают 

всех, и определенный годичный смотр 
именинника. В ежедневной суете многие 
просто не успевают оценить происходя-
щие перемены, прогуляться по обновлен-
ным улицам и паркам. И приглашение 
на день рождения становится отличным 
поводом для прогулки, осмотров, а ино-
гда и настоящего знакомства с тем горо-
дом, лучше которого для ульяновцев нет. 
В этот день стараются отменить все дела, 
изменяют даже любимой даче, а в любви 
Ульяновску признаются без смущения.

Тем более это правда - все мы его лю-
бим. И это тот случай, когда есть за что!  
368 лет истории, а то и больше, по мнению 
некоторых ученых, - это, конечно, солидный 

возраст. Но не для Ульяновска. Ему годы 
только к лицу. Он огромен, у него тысячи 
лиц, он может оглушить тишиной вековых 
переулочков центра и закружить голову 
широтой новых магистралей. Он наращи-
вает скорости, но гордится покоем своих 
парков, хранит старину и блистает огнями 
современных высоток. Он - разный, слож-
ный, невероятный, притягательный. Циф-
ры еще уточнят, но вчера с утра было сказа-
но: в празднике приняли участие несколько 
тысяч человек. Это - успех. Означающий, 
что город наш любим. А любовь - это жизнь. 
Долгих тебе лет, Симбирск-Ульяновск, про-
цветания и радости. Мы тебя любим. И зна-
ем, что любовь наша - взаимна!

Симбирск-Ульяновск отметил      свой  368-й день рождения

Ему признались в любви тысячи
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Симбирск-Ульяновск отметил      свой  368-й день рождения
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ИрИна антонова �

Как вы думаете, что является 
символом нашего города?  Вместе 
с  архивистом Государственного ар-
хива Ульяновской области Антоном 
Шабалкиным  мы составили свой 
ТОП-рейтинг.  

В честь Карамзина воздвигли 
«великовечную бессмыслицу»

Первый памятник, который укра-
сил Симбирск, был памятник Карам-
зину. На его строительство собирали 
деньги со всей России, в том числе 
25 рублей пожертвовал в 1833 году 
в столице Александр Пушкин. Ме-
сто, где поставить памятник,  утвер-
дил лично император Николай I.  
Кстати, макет нашего памятника Ка-
рамзину находится  в Русском му-
зее. Он достаточно большой, стоит 
на втором этаже. Но макет немного 
отличается: у него другая надпись на 
пьедестале и у музы Клио нет скри-
жалей «Истории государства Рос-
сийского».

Интересно, что на освящении 
Клио была задернута тканью. Того 
потребовал архиепископ Феодотий: 
не мог же православный священник 
освящать олимпийскую музу, фак-
тически языческую богиню.

Так получилось, что выдающий-
ся памятник эпохи классицизма се-
годня первоначально был не понят 
современниками. Даже Николай 
Языков писал Гоголю: «Не нахожу 
слов выразить тебе мою досаду, что в 
честь такого человека воздвигают ве-
ликовечную бессмыслицу». А в раз-
личных путеводителях по нашему 
городу писали, что статуя «выполне-
на в каком-то греческом стиле и оде-
та несообразно нашему климату». 

Ему нет равного в мире
Пожалуй, самый заметный дом в 

городе - это дом Гончарова - именно 
так его называют ульяновцы. На пе-
рекрестке улиц Гончарова и Ленина 
6 июня по старому стилю 1812 года 
появился на свет Иван Александро-
вич Гончаров - будущий великий 
русский писатель. Впрочем, когда 
Ванюша Гончаров родился, это был 
сравнительно небольшой двухэтаж-
ный белый дом с  огромным двором.

В 1880 году дом приобрел ре-
вельский подданный Карл Юргенс. 
Это был один из самых передовых 
купцов Симбирска. Достаточно 
сказать, что первый телефонный 
звонок, раздавшийся в нашем го-
роде, соединил фирму купца с его 
пристанью на Волге. Но у Юргенса 
были свои виды на дом. Для него он 
оказался слишком маленьким, и по-
этому купец решил дом перестроить. 
Симбирская губернская ученая ко-
миссия хотела дом выкупить, чтобы 
сохранить его как мемориальный, 
но Юргенс запросил такую сумму, 
какой не было у архивной комис-
сии. И в 1898 - 1900 годах дом стал 
трехэтажным, кирпичным, с белой 
отделкой, почти такой, каким мы его 
видим сейчас. 

В 1907 году в нашем городе 
появился первый памятный знак в 
честь писателя Ивана Александро-
вича Гончарова  - мемориальная до-
ска, установленная на угловой части 
дома на перекрестке улиц тогда еще 
Большой Саратовской и Москов-
ской. На свои средства ее заказал и 
установил владелец этого дома Ак-
сель Карлович Юргенс. 

Незадолго до Первой мировой 
войны владельцем стал купец Алек-
сей Павлович Балакирщиков, ко-
торый владел типографией и одно-
временно был другом симбирских 
революционеров. 

С 1911 по 1929 годы в этом 
доме располагалась школа, связан-

ная с именем выдающегося педагога 
Симбирска-Ульяновска Веры Васи-
льевны Кашкадамовой - бывшей уче-
ницы Ильи Николаевича Ульянова. 

А в 1974 году город стал жить по 
часам, которые отмеряли ему время 
в башенке дома Гончарова. 12 сен-
тября 1974 года эти часы в полдень 
впервые пробили двенадцать раз с 
этого места. А в 1982 году в здании 
дома Гончарова был открыт первый 
не только в России, но и в мире Му-
зей Ивана Александровича Гончаро-
ва. Но тогда он занимал только часть 
первого этажа. 

18 июня 2012 года, к 200-летию 
писателя, в этом здании все три этажа 
занял Историко-мемориальный центр-
музей Ивана Александровича Гончаро-
ва, равного которому в мире нет. 

Как Манизер  
«посадил Ильича на диету»
О том, что стоит увековечить 

своего земляка Владимира Лени-
на, симбиряне начали говорить с 
холодного января 1924 года, когда 
из Горок пришла трагическая весть 
о смерти Ильича. Проекты были 
самые разные. Обсуждался, в част-
ности, проект памятника-трибуны, 
типа того, какой потом появился в 
Москве - мавзолей. 

В 1939 году был заключен до-
говор с одним из крупнейших со-
ветских скульпторов Матвеем Ген-
риховичем Манизером. Обратились 
действительно к самому на тот 
момент талантливому скульптору 
страны и не стали придираться к ан-
кете, где было указано, что он по на-
циональности немец и на тот момент 
беспартийный. Более того, Матвей 
Манизер был сыном Генриха Мани-
зера, который когда-то весьма успеш-
но написал портрет Николая II.  
Таким образом, отец писал импера-
тора, а вождю революции сын возво-
дил памятник. 

Предварительная модель памят-
ника была показана людям, которые 
лично прекрасно знали Ленина. Они 
посмотрели и сделали несколько за-
мечаний. В частности, было рекомен-
довано Манизеру убавить излишнюю 
полноту. Так что пришлось Манизеру 
«посадить Ильича на диету».

Мемцентр  
был без головы Ленина   

Ленинский мемориал - это об-
разец советской архитектуры. Он 
был открыт 16 апреля 1970 года. Все 
ульяновцы прекрасно знают и виде-
ли, что голова Ленина украшает юж-
ный фасад Мемориала. Но, как ни 
странно, на первоначальном проекте 
этой детали не было. И только по 
предложению ульяновцев, приня-
тому осенью 1969 года, было реше-
но поручить изваяние этой головы 
Николаю Васильевичу Томскому, 
на тот момент президенту Академии 
художеств.

На завершающем этапе строи-
тельства Ленинского мемориального 
комплекса большую помощь в убор-
ке и благоустройстве территории 
оказали общественные организации. 
На субботники и воскресники вы-
ходило сразу по 10 тысяч человек. 
11 апреля 1970 года состоялся Все-
союзный ленинский коммунистиче-
ский субботник. В нем участвовали 
рабочие предприятий, носящих имя 
Ленина. В день субботника само-
лет из города Софии доставил в 
дар Ульяновску 2000 кустов казан-
лыкской розы, цветы были высаже-
ны на территории мемориального 
комплекса, а у подножия здания -  
100 елей, доставленных из города 
Нальчика. Всего на объектах ком-
плекса было высажено около 30 тысяч 
различных кустарников и деревьев. 

Чему преклоняются 
ульяновцы?
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В стоматологической клинике  
«Премьер-дент» не отказывают

Марк кроЛЬСкИЙ �

С красивой улыбки 
начинается не только 
дружба, как пелось  
в детской песенке.

Без здоровых зубов невоз-
можно здоровье организма в 
целом - эту простую истину пора 
бы запомнить всем. Тем более 
что у ульяновцев есть прекрас-
ная возможность позаботить-
ся о полости рта. Ежемесячно в 
стоматологии «Премьер-дент» 
практикует главный врач сети 
чебоксарских клиник «Дент-а-
мед», имеющих статус иннова-
ционных центров, стоматолог-
имплантолог-ортопед, доктор 
медицины Европейской академии 
естественных наук Юрий Зорин. 
Светило медицины берется за са-
мые тяжелые случаи.

- Юрий Александрович, вы 
много практикуете в веду-
щих отечественных стома-
тологиях. С чем связан выбор 
клиники «Премьер-дент» для 
приемов в Ульяновске?

- Мы познакомились с дирек-
тором клиники Аллой Пушкаре-
вой несколько лет назад на курсах 
повышения квалификации вра-
чей. Она заинтересовалась моими 
лекциями и пригласила меня по-
делиться опытом со своими спе-
циалистами. Я проводил сложные 
операции, а ульяновские врачи 
смотрели и учились у меня.

Эта тяга к знаниям и желание 
не стоять на месте, а, наоборот,  
постоянно развиваться отлича-
ет всех сотрудников «Премьер-
дента». И это создает особую 
командную атмосферу в коллек-
тиве. У меня сразу возникло чув-
ство, что все здесь работает как 
единый слаженный механизм, и 
со временем эти ощущения толь-
ко укрепились.

В распоряжении у специали-
стов клиники самое передовое 
оборудование, новейшие каче-
ственные инструменты и материа-
лы. Например, в «Премьер-денте» 
есть уникальное оборудование 
для диагностики скрытого кариеса 
DiagnoCam. С его помощью мож-
но определить заболевание еще 
на той стадии, когда его не видно 
невооруженным глазом. И такой 

возможности ни у кого больше в 
Ульяновской области нет.

- Вы говорите про сложные 
операции. А что входит в их 
число?

- Пять лет назад, до меня, в 
Ульяновске никто не делал опе-
рации по наращению костной 
ткани - синус-лифтинг, или рас-
щепление альвеолярного гребня 
при имплантации. Я попросил, и 
в «Премьер-дент» закупили необ-
ходимое оборудование, а я обучил 
врачей. 

Очень часто ко мне обращают-
ся пациенты, которым отказали в 
имплантации в других клиниках. 
Например, когда человек несколь-
ко лет ходил без зуба, то костная 
ткань атрофируется, а нарастить 
ее некоторые врачи не могут или 
для этой операции у них нет спе-
циальных инструментов. Я никог-
да не отказываю, берусь за любой 
случай.

Вместе с коллегами-врачами 
проводим диагностику: компью-
терная томография, физиогра-
фия, осмотры и так далее. После 
этих процедур мы составляем 
несколько планов лечения, в за-
висимости от стоимости и слож-
ности. И пациент сам выбирает, 
что ему подходит. Человек видит 
и понимает, какие операции ему 
будут проводить и в какую сумму 
выльется лечение. Иногда даже 
специально называю цену повы-
ше, а после операции пациент по-
лучает меньший счет за услуги. 
Мало того, что больше никаких 
проблем с зубами нет, так еще и 
сэкономил - вдвойне радостно.

- А все же, бывают ли проти-
вопоказания к имплантации?

- Конечно, они существуют, 
но только по медицинской части. 
Раньше отказывали в импланта-
ции в силу возраста или из-за на-
личия сахарного диабета. Сейчас 
это осталось в прошлом. Самой 
возрастной моей пациентке во 
время первого приема был 91 год. 
Это одна известная актриса, ко-
торая до сих пор играет на сцене 
главные роли. Зубной протез до-
ставлял ей много хлопот. Прошло 
четыре года - и обо всех этих не-
приятностях она больше не вспо-
минает.

- Кроме вашего опыта и ма-
стерства, какими еще пре-
имуществами отличается 
лечение у вас?

- Одна из моих главных фи-
шек - «Зуб за час». Человек при-
ходит без зуба, а через 60 минут 
уходит с новеньким зубом. Такого 
больше никто не делает. 

В чем особенность? Я наращи-
ваю объем костной ткани, ставлю 
имплант и коронку. Другие же 
делают перерыв между наращива-
нием и операциями по восстанов-
лению зуба. Обычно этот времен-
ной промежуток растягивается на 
полгода, а иногда даже и на год. 
Человек живет с осознанием, что 
ему вновь придется испытывать 

дискомфорт. И зачастую эта дли-
тельность становится причиной, 
по которой люди не хотят идти к 
стоматологу.

- Лечение - всегда неприятная 
процедура для пациента. Есть 
ли способы избежать ее?

- Каждые полгода мы пригла-
шаем наших пациентов на про-
филактический осмотр. Эту прак-
тику переняла у нас и клиника 
«Премьер-дент». Поначалу люди 
возмущались, были недовольны 
тем, что их отвлекают от работы, а 
теперь поняли всю ценность и не-
обходимость профилактики.

Можно сказать, что стомато-
логическая культура у людей ак-
тивно формируется в настоящее 
время. Надеюсь, что и в Ульянов-
ске профилактика постепенно за-
воюет свое место под солнцем. Во 
всяком случае, «Премьер-дент» 
делает все для этого и уделя-
ет повышению стоматологиче-
ской культуры много времени и 
средств.

ЕкатЕрИна радоМСкая �

Женщины обожают ходить в са-
лоны красоты. Однако ценники на па-
рикмахерские, маникюрные и прочие 
услуги часто кусаются. Корреспондент 
отправилась на бесплатные космети-
ческие процедуры, чтобы проверить, 
насколько безопасно экономить на 
красоте.

Чтобы не тратить большие деньги 
на наведение красоты, можно записать-
ся моделью в образовательный центр, 
где ученики сделают вам маникюр, ма-
кияж и прическу. Вы для них - учебный 
материал, они для вас - бесплатные ма-
стера. Если и придется заплатить, то 
лишь сумму за используемые космети-
ческие материалы.

Я оказываюсь в тесном учебном 
зале среди голов-манекенов, электри-
ческих косметологических агрегатов, 
шкафчиков с пузырьками и флакона-
ми. Здесь же две кушетки, на которые 
ложатся клиенты. Сначала студенткам 
читают лекцию об использовании па-
рафина в качестве маски для лица и 
рук. Ученицы внимательно слушают 
преподавателя и все старательно запи-
сывают.

Сперва выбираю механическую 
чистку лица (стоимость - 300 рублей), 
она проходит в восемь этапов: очище-
ние лица молочком или тоником, об-
работка лица гоммажем (средство для 
ухода за кожей. - Ред.), нанесение кис-
лот и т. д.

- А сколько вы уже учитесь? - спра-
шиваю у Гули, моего мастера.

- Два месяца. Еще столько же оста-
лось учиться. Но у меня уже есть опыт 
таких чисток, нас допускают к работе с 
клиентами практически через несколь-
ко дней, - рассказывает девушка.

Мне как-то боязно. Через несколь-
ко дней уже работают с кожей лица...

- Все учащиеся, перед тем как по-
пасть на наши занятия, проходят ме-
дицинские курсы, - успокаивает меня 
преподаватель.

Я лежу на кушетке. Моя кожа го-
рит от нанесенной кислоты (это нор-
мальное ощущение), а девушки в это 

время пробуют друг на друге воск для 
лица. Говорят, хорошее подтягивающее 
средство, которое еще и питает кожу. И 
недорогое.

- Девочки, все сюда, - преподава-
тель зовет весь состав ко мне. - Теперь 
- чистка лица!

Включают большую лампу. Надо 
мной склонились 10 лиц, ко мне потя-
нулись сразу 10 пар рук... А после этого 
девушки дружно учились правильно 
втирать в мои щеки крем, успокаиваю-
щий кожу.

Следующий этап - выщипывание 
бровей. Мой новый мастер сама пред-
ложила мне подкорректировать брови.

- Мне так нравится этим занимать-
ся, - рассказывает Татьяна.

Ей 46, она очень ухоженна. Кстати, 
это отличительная черта всех находя-
щихся здесь женщин.

- Быть косметологом - мечта всей 
моей жизни, - признается Татьяна, ак-
куратно и скрупулезно орудуя пинце-
том. Раньше она была учителем млад-
ших классов.

Что ж, хоть процедуры длятся в 
учебном центре дольше, чем в салоне: 
чистка - час, коррекция бровей - 25 
минут, - зато экономия существенная. 
Брови мне выщипали за 50 рублей.

Желаю девушкам успехов в учебе 
и отправляюсь к будущим парикмахе-
рам. Красить волосы я не стала, зато 
расспросила сидящую в зале пенсио-
нерку.

- Знаете, отлично! Я постоянно 
сюда хожу, времени у меня много, а де-
нег не очень. Правда, девочки-ученицы 
постоянно меняются, зато преподава-
телей я хорошо знаю, - разговорилась 
пожилая клиентка. 

Экономия весомая. Девушки ста-
раются делать все качественно, и хотя 
на первой процедуре Гуля случайно по-
пала кислотой мне на веки, к счастью, 
до слизистой глаза не дошло. Все про-
шло успешно. И еще - приятный бонус: 
я вместе со студентками узнала много 
полезной информации о применении 
косметических средств.

Центр охраны здоровья женщин 
- жизненная необходимость

Бесплатные прическа, 
маникюр и макияж - риск. 
Но оправданный

андрЕЙ твороГов �

Первый в регионе Центр 
охраны здоровья женщин поя-
вится в Ульяновске уже в фев-
рале на Рябикова, 96. Аналогов 
новое лечебное учреждение не 
имеет - здесь будет оказывать-
ся не только гинекологическая, 
но и офтальмологическая, 
терапевтическая, эндокрино-
логическая и терапевтическая 
помощь,  исключительно жен-
щинам, разумеется. 

Почему прекрасному 
полу потребовалась отдель-
ная клиника, разбиралась 
«Ульяновская правда».

- Главная проблема поли-
клиник состоит в том, что там 
женщины фертильного воз-
раста с гинекологическими 
проблемами и будущие мамы 
могут подхватить от других 
больных респираторные ин-
фекции, - рассказала Татьяна 
Костомарова, исполняющая 
обязанности заведующей жен-
ской консультацией поликли-
ники № 4, врач будущего цен-
тра. - К тому же врачам здесь 
будет комфортнее работать и 
вести прием пациентов. Центр 
охраны здоровья женщин - это 
житейская необходимость!

В новой клинике будут ор-
ганизованы приемы для бере-
менных, бесплодных и гинеко-
логических больных. Помимо 
профильных специалистов, 
прием будут вести эндокрино-
лог, хирург, ЛОР-врач, окулист 
и терапевт. Психологи в свою 
очередь будут осуществлять 
психопрофилактическую под-
готовку женщин к родам. А еще 

в центре организуют школу ма-
терей.

Строительство было начато 
в августе. В настоящий момент 
готовится  прокладка  комму-
никаций и строительство фун-
дамента. Завершить работу 
планируется к февралю. Стои-
мость строительства - 28 мил-
лионов рублей.

- К центру будут «припи-
саны» более 66 тысяч женщин. 
Из них половина - фертильного 
возраста, - добавила Татьяна Ко-
стомарова. - Это  все дальнее За-
свияжье. В нашем районе, кста-
ти, медицинская помощь такого 
рода особенно востребована: за 
восемь месяцев здесь состоялось 
более 1300 родов. Сейчас на уче-
те состоят еще 1250 беременных 
женщин. Часть из них, возмож-
но, успеет пройти консультации 
и получить медицинскую по-
мощь в новом центре.

Напомним, ранее врио гу-
бернатора Сергей Морозов 
поставил задачу сделать меди-
цинскую помощь доступной 
для жителей Заволжского и 
Засвияжского районов област-
ного центра, в каждом из кото-
рых проживает более 200000 
жителей. Для этих целей в не-
когда «спальных» кварталах 
создаются современные клини-
ки, кардиоцентры и кабинеты 
врачей узкого профиля.

- Наша цель - добиться уве-
личения продолжительности 
жизни. Причем не на несколь-
ко лет, а в разы, - отметил он в 
пятницу на совещании с ра-
ботниками отрасли. - Все для 
этого необходимое - и кадры, 
и технологии - у нас есть.
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ИМЕЮТСЯ  ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ. ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ СО СПЕЦИАЛИСТОМ

Врач-проктолог Вадим Ластун: 

Геморрой  
маскирует рак 

комфорт, чередование то запора, 
то поноса, ложные позывы, вы-
деления... Но геморрой не может 
привести к развитию рака толстой 
или прямой кишки. Геморрой ма-
скирует рак. Человек привыкает к 
неудобствам, а потом выясняется, 
что у него опухоль.

Вся сложность в том, что при 
онкологии, еще когда первые симп- 
томы только появляются, в неко-
торых случаях бывает уже поздно. 
Поэтому диагностика рака тол-
стой и прямой кишки должна про-
ходить на досимптомном этапе.

Если вы старше 45 - 50 лет, сде-
лайте хотя бы видеоректоскопию. 
Это абсолютно безболезненно, 
осматривается прямая кишка на 
глубине до 30 см, это та зона, где 
обнаруживается 70 - 80% всех опу-
холей. Либо пройдите фиброколо-
носкопию - осмотр всего толстого 
кишечника, более травматичен, но 
в опытных руках не требует ника-
кого обезболивания. Проходить 
обследование необходимо раз 
в три года даже при отсутствии 
каких-либо симптомов. 

- Расскажите подробнее, ка-
кими методами лечения про-
ктологических заболеваний 
владеет клиника «Нева»?

- В клинике самое современное 
диагностическое оборудование, 
прекрасно укомплектована опе-
рационная - это одна из причин, 
почему я здесь работаю. В «Неве» 
используются современные аппа-

раты, позволяющие лечить гемор-
рой безоперационно, без отрыва от 
привычного образа жизни. В на-
шем арсенале современные методы 
лечения по европейским стандар-
там: трансанальная дезартериза-
ция геморроидальных артерий на 
австрийском аппарате Hal-Dopler 
АМИ. Под общим обезболивани-
ем вводится аппарат на глубину 
порядка 10 - 12 см, прошиваются 
артерии через слизистую, которые 
питают геморроидальные узлы, и 
они подтягиваются. То есть ничего 
не вырезается, ничего не удаляет-
ся, только все восстанавливается. 
Операция проходит 30 - 40 минут, 
вечером или на следующий день 
пациент может уйти домой, а че-
рез 3 - 5 дней приступить к труду. 
Используется традиционная ге-
морроидэктомия - самая популяр-
ная операция в проктологии. Она 
может выполняться в разных мо-
дификациях. 

А вообще в проктологии нет 

одной универсальной методики, 
их очень много. Зачастую приме-
няется комплексное лечение. 

Один очень важный нюанс 
в лечении геморроя. Геморрои-
дальная ткань есть у всех людей, 
каждый человек рождается с ней. 
На ней есть узлы, выполняющие 
запирательную функцию, то есть 
удерживание кала. Когда ткань 
разрастается, возникает геморрой. 
Поэтому задача врача не убрать 
все, а восстановить до нормы, что-
бы ничего не болело.

- Что нужно делать здорово-
му человеку, чтобы все было в 
норме?

- Во-первых, подвижный образ 
жизни. Во-вторых, следить за сту-
лом, чтобы опорожнение было бы-
стрым, легким и регулярным: один 
раз в день, один раз в два дня. По-
сле стула всегда подмываться про-
хладной водой и не использовать 
никакие дезинфицирующие сред-
ства. Зачастую приходится встре-

чаться с пациентами с серьезными 
поражениями в перианальной об-
ласти тела. Эту область защища-
ют нормальные сапрофиты, нор-
мальная миклофлора. Избыток 
гигиены хуже, чем ее недостаток. 
В нарушенной микрофлоре посе-
ляются грибы, приводящие к вос-
палению.

А в питании нужно сделать ак-
цент на растительную пищу. Тео-
ретически острая пища, алкоголь 
могут приводить к возникновению 
проктологических заболеваний.

Чтобы был нормальный стул, 
нужны клетчатка (овощи, каши, 
вчерашний хлеб, фрукты) и вода. 
Если не хватает первой, организму 
нечем удерживать воду. Вы можете 
пить много воды, она быстро всасы-
вается в толстой кишке, и вы просто 
будете часто мочиться и страдать 
запорами. Если клетчатки хватает, 
а воды нет, клетчатка не будет раз-
бухать. Поэтому к рациону питания 
нужно подходить с умом.

- По статистике, каждый 
третий россиянин самостоя-
тельно ставит себе диагноз и 
выписывает лекарства. Толь-
ко вот с последствиями та-
кого самолечения приходится 
бороться уже врачам. В про-
ктологии такая же картина?

- Бывает, что больные ограни-
чиваются свечками, мазями, но 
потом все равно идут к проктоло-
гу. Вообще надо сказать, реклама и 
просветительская работа сыграли 
свою роль - население стало более 
грамотным, люди понимают, что 
лучше доверить свое здоровье спе-
циалистам. А самый главный фак-
тор, который сдерживает от посе-
щения врача, - это неудобство.

- Наконец, самый важный во-
прос: как настроиться на по-
ход к проктологу?

- Все зависит от культуры че-
ловека, насколько он трепетно 
относится к своему здоровью. Я 
всегда говорю пациенту: здесь 
нет мужчин и женщин, в кабине-
те врача все - бесполые существа. 
Физиологические особенности 
специалиста не интересует, перед 
ним стоит только одна задача - как 
решить проблему пациента.

А еще важно пациенту быть 
твердо убежденным, что врач вам 
нужен и он поможет. Когда врач и 
пациент вместе решают проблему, 
у них, как правило, все получается. 
А если первый озабочен только за-
работком, а второй думает, что он 
заплатил, значит, перед ним долж-
ны танцы с бубенцами исполнять, 
то ничего хорошего из этого не вый-
дет. От взаимного доверия зависит 
очень многое.

 арИна СокоЛова  �

Проктологические 
заболевания - это 
настолько деликатная 
тема, что человеку 
страшно обращаться 
за помощью к кому 
попало. Не говоря 
уже о том, что 
само обследование 
больному 
представляется  
не самой приятной 
процедурой. Мифы 
о неудобствах и 
болевых ощущениях 
развеял  
врач-проктолог 
клиники «Нева» 
Вадим Ластун.

- Вадим Николаевич, в каком 
возрасте пациенты чаще всего 
впервые попадают на прием к 
проктологу?

- Обычно это люди работоспо-
собного возраста, мужчины и жен-
щины, количество их приблизи-
тельно одинаково. Но за помощью 
к врачу-проктологу обращаются и 
дети, и 90-летние старики - в моей 
практике такие были.

- Это как-то связано с обра-
зом жизни?

- Конечно, образ жизни тоже 
имеет значение. Например, у 
людей с сидячей работой чаще 
возникают проктологические за-
болевания. Но не всегда есть пря-
мая связь между образом жизни, 
возрастом и состоянием здоровья 
человека. Бывает, что люди, зани-
мающиеся тяжелым физическим 
трудом, приходят на профосмотры 
и оказываются совершенно здоро-
выми. Другой человек, который 
не употребляет алкоголь, ведет 
здоровый образ жизни, регулярно 
занимается спортом, достаточно 
больной.

 - С какими обычно заболева-
ниями к вам обращаются па-
циенты?

- В основном с проблемами ге-
морроя и анальных трещин.

- Какие симптомы должны за-
ставить человека немедленно 
пойти к проктологу?

- Это боль или дискомфорт в 
области заднего прохода, наруше-
ние стула, склонность к запору, по-
носу, патологические выделения: 
кровь, слизь, сукровица, наличие 
каких-то образований. Самому 
устанавливать диагноз - затея не 
лучшая, поэтому немедленно об-
ращайтесь к проктологу.

Бояться в кабинете врача абсо-
лютно нечего! Я начинал работать, 
когда еще проктология не была са-
мостоятельной отраслью, ей зани-
мались только хирурги, и осмотры 
проводились достаточно грубо и 
травматично. Сейчас все проходит 
деликатно и безболезненно, и все 
проблемы решаемы, даже если у 
пациента обнаружится опухоль. 
Многие из пациентов уходят с со-
жалением, почему же они раньше-
то не обратились, потому что не 
ожидали, что все так комфортно 
пройдет. И запомните: чем раньше 
вы обратитесь к врачу, тем проще 
и дешевле будет лечение.

- Рак прямой и толстой кишки 
- это бич современного обще-
ства. Как его распознать?

- Зачастую признаки опухо-
ли такие же, как при геморрое: 
неострые, несильные боли, дис-

Тел. 8 (8422) 78-03-03.
г. Ульяновск, Московское шоссе, 61а.

nevaclinic.ru

(урология, гинекология, флебология, проктология, эндоскопия,терапия, неврология, гастроэнтерология, все виды анализов, УЗИ)

Прием врачей  
со скидкой 50%
Работаем без выходных.
до 30.09.2016 г.

- Сколько лет практикуете?
- С 1981 года. Окончил Томский медицинский ин-
ститут, начинал практику в местном госпита-
ле. Помню, туда привозили ребят с Афганиста-
на. Долгое время работал в Кузбассе в экстренной 
хирургии с травмами и ожогами. С 1992 года 
занимаюсь проктологией. В Ульяновске с 2010 
года. В 2014 году проходил стажировку в Австрии, 
обучался современным методикам лечения ге-
морроя в клиниках Вены.
- Ульяновцы знают вас еще и как фотографа, об-
ладателя Гран-при конкурса «Шодэ-позитив».
- Фотографией увлекаюсь еще со школы, даже хо-
тел уйти в эту профессию. Сейчас выставляюсь 
на любительских фотоконкурсах. Кстати, на кон-
курсе «Шодэ-позитив» потомки архитектора по-
дарили мне маленький фотоаппарат. Оказалось, 
«мыльница» - удобная вещь, очень пригодилась на 
отдыхе. А вообще с этим конкурсом получилась 
мистическая история. Я до него архитектуру 
целенаправленно не снимал. Снимок с кирхой, 
который стал победителем, сделал случайно. 
Когда начался конкурс, стал искать эту серию на 
жестком диске. Оказалось, что все фотографии 
были уничтожены, кроме одного кадра.
- Что еще попадает в объектив вашего фото-
аппарата?
- Люблю пейзажи, портреты, репортажи... Могу и 
в четыре утра поехать поснимать туманы. 
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Что готовит ульяновцам 
Международный культурный  
форум-2016. 

АннА Тищенко �

Послезавтра стартует главное 
культурное событие осени -  Меж-
дународный культурный форум.  
15 и 16 сентября город на Волге по-
сетят гости из разных уголков мира 
- США, Уругвая, Эстонии, Норве-
гии, стран СНГ и многих других. На 
сегодня свое участие подтвердили  
16 стран. О том, что интересного 
приготовили ульяновские организа-
торы для западного зрителя, расска-
зала министр искусства и культур-
ной политике Татьяна Ившина.

Выставка-ярмарка книг
В этом году главной темой фору-

ма стала литература и все, что с ней 
связано. «Для нас это уже шестой 
форум, и в этом году он пройдет 
под знаком того, что Ульяновская 

область стала литературным флаг-
маном России, а город Ульяновск 
вошел в число городов ЮНЕСКО. 
Поэтому тема литературы, попу-
ляризации чтения, книгоиздания и 
гуманитарного просвещения стали 
главными темами МКФ», - поясни-
ла Татьяна Ившина.

Первым тематическим событи-
ем станет большая Всероссийская 
книжная выставка-ярмарка, которая 

будет проходить в течение двух дней 
в Ленинском мемориале. 

Выставка-ярмарка - это пилот-
ный проект Издательской группы 
«Эксмо-АСТ», который призван 
стать моделью проведения подоб-
ных книжных ярмарок и в других 
регионах страны. Работа ведется 
в рамках соглашения о сотрудни-
честве между правительством об-
ласти, Российским книжным сою-

зом и издательством «ЭКСМО», 
подписанного в апреле 2016 года.  
«Ульяновская область стала побе-
дителем во всероссийском конкурсе 
«Самый читающий регион» и теперь 
по праву принимает Первую Меж-
дународную книжную выставку-
ярмарку. Мы рады представить жи-
телям области и ее гостям лучшие 
книжные новинки, бестселлеры и 
вечную классику. Надеюсь, такие 
выставки-ярмарки станут новой 
прекрасной традицией, ярким куль-
турным событием в Ульяновской 
области, а затем и в других регионах 
нашей страны, у которой есть все 
возможности для того, чтобы вновь 
стать самой читающей в мире», - от-
метил президент издательской груп-
пы «Эксмо-АСТ» Олег Новиков.  
Во время работы выставки ульянов-
цы и гости города получат возмож-
ность встретиться с известными 
российскими писателями: Татья-
ной Булатовой, Анной Матвеевой, 
Денисом Драгунским, Мариной 
Степновой, Евгением Рудашев-
ским, Александром Мелиховым,  
Валерием Бочковым и другими. 

Наградят художников  
и туристов

В деловую часть программы фо-
рума вошло проведение регионально-
го этапа Национального конкурса в 
сфере событийного туризма Russian 
ewent awards. За главный приз побо-
рются 200 участников из 30 субъек-
тов РФ Приволжского и Уральского 
федеральных округов. «Для нас это 
большой масштабный мастер-класс 
для всех организаций и турагентств 
области, чтобы ознакомиться с ре-
гиональным опытом двух округов. 
Поэтому к нам едут целыми делега-
циями, так как в одном месте будет 
большая концентрация проектов», - 
отметила руководитель профильного 
ведомства. На данный момент жюри, 
куда вошли эксперты федерального 
уровня, отсматривают присланные 
участниками материалы, чтобы вы-
брать лучших финалистов. 

Кроме того, МКФ-2016 особое 
внимание уделит теме «Диалог ху-
дожника и общества». Основным 
мероприятием в этом блоке ста-

Совсем скоро Улья-
новская областная филар-
мония откроет творческий 
сезон - долгожданное со-
бытие для меломанов. Чем 
он нас порадует, какие сюр-
призы ждут многочислен-
ных слушателей - об этом 
рассказала руководитель 
Ульяновской филармонии 
и Ленинского мемориала  
Лидия Ларина.

- Наступила осень, а 
это значит, что скоро 
открытие филармони-
ческого сезона 2016/2017 
гг. Лидия Геннадьевна, 
когда начнется сезон и 
какая программа запла-
нирована на открытие?

- 17 сентября начнет-
ся 73-й концертный сезон 
филармонии. По традиции 
его откроет Ульяновский 
государственный акаде-
мический симфонический 
оркестр «Губернаторский», 
художественный руково-
дитель и главный дирижер 
- заслуженный деятель ис-
кусств России Олег Зверев. 
В концерте выступит мо-
лодая талантливая певица 
Василиса Бержанская. Она 
является артисткой Моло-
дежной оперной программы 
Большого театра России.  
В сопровождении УГАСО 
Василиса Бержанская ис-
полнит арии из опер Масс-
не, Россини, Бизе, Моцарта 
- произведения, являющие-
ся вершиной вокального  
мастерства. 

В исполнении орке-
стра прозвучит симфония 
«Манфред» Петра Ильича 
Чайковского, в основу кото-
рой лег сюжет одноименной 
поэмы Байрона. 

- Кто еще из звезд к нам 
приедет в течение сезона?

- Это будет яркий сезон, 
в котором выступят блестя-
щие исполнители: Софья 
Онопченко (народное пе-
ние, Москва), Вита Василье-
ва (сопрано, Москва), Мак-
сим Щербицкий (баритон, 
Москва), Эльнар Гасанов 
(фортепиано, Москва), Тим 
Чжан (фортепиано, Канада 
- Китай), мультимузыкант 
Вениамин Мясоедов (сак-
софон, Москва), Евгений 

Финкельштейн (гитара, 
Москва).

Народный артист Рос-
сии Денис Мацуев откроет 
55-й Международный фе-
стиваль «Мир, Эпоха, Име-
на...», исполнив «Рапсодию в 
стиле блюз» Джорджа Герш-
вина вместе с Ульяновским 
симфоническим оркестром 
и сольную джазовую про-
грамму. Думаю, это будет 
подарком и любителям джа-
за, и любителям классики. И 
сам юбилейный фестиваль 
станет огромным событием 
для нашего региона. Он по-
священ 100-летию Октябрь-
ской революции 1917 года, 
и многие мероприятия во 
всем концертном сезоне так 
или иначе будут связаны с 
этой датой.

Старт джазовым кон-
цертам даст выступление 
артиста из Великобрита-
нии Грегга Кофи Брауна. В 
дальнейшем ждем в гости 
мэтра фортепианного джаза 
народного артиста России 
Даниила Крамера, которого 
публика очень любит. 

В рамках STEINWAY-
вечеров на нашей сцене 
выступит фортепианный 
дуэт из Израиля «Сильвер-
Гарбург». Концерт состоит-
ся в рамках возобновления 
дипломатических отноше-
ний наших стран. 

В этом году Ульяновский 
государственный духовой 
оркестр «Держава» отме-
тит свое 15-летие большим 
концертом. Это будет «Па-
рад дирижеров»: оркестр 
выступит под управлением 
заслуженного артиста РФ 
Валерия Уткина, заслужен-
ного артиста РФ Николая 
Булатова и приглашенных 
дирижеров из разных регио-
нов - из Москвы, Нижнего 
Новгорода, Сызрани. 

- Планируются ли га-
строли симфоническо-
го оркестра или других 
коллективов?

- В августе духовой ор-
кестр «Держава» участвовал 
в ХХ Международном фе-
стивале духовых оркестров 
«Серебряные трубы Повол-
жья» в Сызрани. Его орга-
низаторы, среди которых 

президент лиги «Евроорке-
стрия» Клод Револьт, дали 
положительную оценку вы-
ступлению наших музыкан-
тов. В планах коллектива 
- выступления в Казани и 
Саратове. 

Планируется гастроль-
ный тур Ульяновского го-
сударственного академи-

ческого симфонического 
оркестра «Губернаторский» 
в 2016 - 2017 гг. в Китайскую 
Народную Республику. Га-
строльная поездка в Китай 
в начале 2016 года прошла 
с большим триумфом. В 
ноябре 2017 года симфони-
ческий оркестр даст 10 кон-
цертов в Токио (Япония).

- А будет ли звучать ор-
ганная музыка?

- В октябре состоится 
первый концерт абонемента 
органной музыки. Мы полу-
чили согласие пастора люте-

ранской церкви Святой Ма-
рии (кирхи) о проведении 
там органных филармони-
ческих концертов. Планиру-
ется провести 6 концертов, 
в которых примут участие 
ведущие органисты России 
и зарубежья. Это - заслу-
женный артист РФ Алек-
сандр Титов, профессор 
Дижонской консерватории, 
титулярный органист кафе-
дрального собора Дижона 
Сильван Плуйе (Франция), 
профессор консерватории 
Трапани Лучиано Дзекка 
(Италия), заслуженный ар-
тист РФ профессор Алексей 
Паршин (Москва). 

- Что будет с органом в 
филармонии? 

- На время ремонта 
филармонии его закроют 
саркофагом. Необходимо 
сохранить этот удивитель-
ный и дорогостоящий ин-
струмент. Саркофаг должен 
обеспечить органу необхо-
димый климат-контроль, 
проветривание, темпера-
турный режим, пыленепро-
ницаемость. Сооружение 
саркофага начнется в конце 
сентября. 

- Где будут проходить 
концерты филармони-
ческих коллективов?

- Концерты будут прохо-
дить на разных площадках 

Ленинского мемориала, но 
главной останется  Большой 
зал Ленинского мемориала. 
Зал Филармонии-2 в Завол-
жье на базе ДК «Руслан» (а 
это порядка 500 мест) про-
должит свою работу и в но-
вом сезоне встретит своих 
слушателей. 

- Повысилась ли цена би-
летов на концерты?

- Ценовая политика 
Ульяновской филармонии 
выстраивается так, чтобы 
концертные программы 
были доступны всем слу-
шателям. Возросшая в два 
раза продажа абонементов 
на концерты сезона говорит 
об увеличении интереса пу-
блики к филармоническим 
концертам и подтвержда-
ет правильность наших  
действий. 

Мы вводим серию днев-
ных концертов для слуша-
телей, которые могут посе-
щать мероприятия только в 
дневное время. 

Одна из важных акций 
Ульяновской филармонии 
- «Билет за 100 копеек» для 
детей, пришедших с родите-
лями на вечерний концерт. 
При покупке взрослого би-
лета можно приобрести би-
лет для ребенка от 6 до 14 
лет за 100 копеек (то есть за 
1 рубль). Это было введено 
для того, чтобы поддержать 
семейные посещения кон-
цертов и способствовать ду-
ховному развитию подрас-
тающего поколения.

- Лидия Геннадьевна, вы 
уже полгода руководите 
не только филармонией, 
но и Ленинским мемо-
риалом. Что предпола-
гает объединение двух 
крупных культурных 
учреждений?

- Объединившись, мы 
становимся огромным 
творческим коллективом. 
Основные направления 
деятельности учреждения 
- филармоническая и му-
зейная. Ленинский мемо-
риал -  крупный историко-
культурный центр, поэтому 
одна из задач развития 
учреждения - участие в мас-
штабных  государственных 
и международных проектах. 

Ульяновская филармония:  
в новый сезон -  с новыми планами. 

Делегаты из 16 стран прибудут на родину Ленина

Ценовая политика 
Ульяновской филармо-
нии выстраивается так, 
чтобы концертные про-
граммы были доступны 
всем слушателям. 

«Звездный» 
десант Дней 
Москвы воз-
главит народ-
ная артистка 
России Лариса 
Долина, кото-
рая год назад 
поздравляла 
ульяновцев с 
Днем воздуш-
ного флота.
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Причина беше-
ной популярности 

ульяновского стенда на ме-
роприятии международного 
масштаба связана еще и с рас-
положением точки, которую 
определили нашему региону 
организаторы. Прямо напро-
тив центрального входа стенд 
Ульяновской области бросался 
в глаза. Обойти наших было 
просто невозможно. Такое ко-
зырное место связано с особым 
статусом Ульяновской области 
на Международной книжной 
выставке-ярмарке. Доверенное 
лицо Президента РФ Алек-
сандр Москвин признался: 
«На этом празднике культу-
ры и книжного дела России, 
дающем возможность встре-
чаться авторам, издателям и 
читателям, традиционно и не 
первый год не только особенно 
рады зарубежным гостям, но и 
большое внимание уделяется 
региональным издательствам. 
На ММКВЯ-2016 в фокусе 
- издательства Ульяновской 
области». «Насыщенный и 
разнообразный стенд вашего 
региона, - добавил президент 
крупнейшей издательской 
группы «Эксмо-АСТ» Олег 
Новиков, - подтверждает, что у 
Ульяновской области и впредь 
есть все возможности для того, 
чтобы оставаться самой читаю-
щей в мире».

Особое внимание на пятом 
стенде было уделено презен-
тации изданий, посвященных 
грядущему 250-летию наше-
го земляка Николая Михай-
ловича Карамзина. Книжная 
программа «С именем Карам-
зина» включала в себя драму 
Готхольда Эфраима Лессинга 
«Эмилия Галотти» в переводе 
великого симбирянина; кни-
ги Андрея Балдина «Новый 
Буквоскоп, или Запредельное 
странствие Николая Карамзи-
на»; сборник сказок Николая 
Михайловича «Дремучий лес», 
«Илья Муромец» и «Прекрас-
ная царевна и счастливый Кар-
ла» с иллюстрациями участни-
ков и победителей областного 
творческого конкурса «Иллю-
стрируем сказки Карамзина»; 
каталог «Библиотека Карамзи-
ных в собрании отдела редких 
книг и рукописей Дворца кни-
ги»; электронный ресурс «Вир-
туальная реконструкция дома 

Карамзиных на Венце». Пар-
тнерами ульяновского стенда 
стали «Центр книги Рудоми-
но» и Государственная публич-
ная историческая библиотека. 
Также на пятом стенде прошла 
презентация литературных 
и историко-краеведческих 
периодических изданий на-
шего региона «Симбирска», 
«Симбика» и «Мономаха». 
Отдельного внимания и по-
пулярности заслужила новая 
книга ульяновского краеведа 
Юрия Козлова «Генерал Кап-
пель и волжане». В один из 
выставочных дней дань рома-
нисту, историографу и земля-
ку Карамзину отдали автор 
текста гимна Ульяновской 
области Николай Марянин и 
ульяновские литераторы, чи-
тавшие для посетителей вы-
ставки свои произведения в 
режиме нон-стоп. 

Никита Михалков, прохо-
дя мимо пятого стенда, вспом-
нил, как собирался снимать 
под Ульяновском батальные 
военные сцены продолжения 
своих «Утомленных солнцем», 
и лишь найденная на Ниже-
городчине более подходящая 
натура помешала. Прилепин, 
Устинова и Садальский вспо-
минали свои благоприятные 
впечатления от посещения 
нашего города. А спикер Гос-
думы Нарышкин в беседе с 
областным министром искус-
ства и культурной политики 
Татьяной Ившиной отметил 
большое внимание руковод-
ства региона к сохранению 
культурного и литературного 
наследия, в частности мас-
штабную работу, касающуюся 
популяризации творчества 
писателей Ивана Гончарова и 
Николая Карамзина. Здесь же 

главы российского парламента 
и регионального культурного ве-
домства предварительно догово-
рились о возможности открытия 
в Ульяновске выставки Россий-
ского исторического общества, 
посвященной 250-летию Карам-
зина, а также об участии Сергея 
Нарышкина в тематических 
торжественных мероприятиях 
на территории края. Таким обра-
зом, ульяновцы заметно упрочи-
ли свои позиции в литературной 
отрасли России.

АлексАндр кныш �

Звездным гостем отмеченного 
в Ульяновске в минувшее воскре-
сенье Дня города стал легендар-
ный российский музыкант Игорь 
Саруханов. 

Даже если бы он написал и 
спел только «Дорогие мои ста-
рики» или «Позади крутой по-
ворот», то уже вошел бы в исто-
рию эстрады нашей страны. Но у 
Игоря Арменовича есть еще «Не 
прячь зеленые глаза», «Я хочу по-
быть один», «Скрипка-лиса» (или 
«Скрип колеса» - тут уж кому как 
нравится) и множество других по-
добных музыкальных «боевиков». 
По случаю дня рождения города 
«Ульяновская правда» пообща-
лась с хитмейкером.

Оказывается, визит в Улья-
новск для Саруханова не слу-
чаен: «Ульяновск для меня как 
родной…». Своими давними и 
верными друзьями он, по его соб-
ственным словам, числит и врио 
губернатора Сергея Морозова, и 
спикера Законодательного собра-
ния Анатолия Бакаева. Много-
летнее творческое сотрудничество 
связывает популярного артиста 
и с еще одним нашем земляком, 
широко известным в узких кру-
гах музыкантом и тезкой Игорем 
Пушкаревым… В апреле Игорь 
Арменович отгулял 60-летие. При 
этом справочники упорно велича-
ют его всего лишь заслуженным 
артистом России. Это звание он 
получил еще при Ельцине. С во-
пиющей несправедливости и на-
чалась наша беседа.

- В ваши годы Оззи Осборн 
или Мик Джаггер уже музыкаль-
ные легенды. У нас, видимо, народ-
ных артистов только молодым да 
ранним присваивают? Не обидно?

- Бог бы с ними. По факту, по 
тому, как меня принимают в Туле, 
в любимом мною Ульяновске, в 
других городах на просторах на-
шей необъятной страны я уже 
народный. Это ведь нужно, чтобы 
кто-то обратил внимание прези-
дента Путина на то, что Саруханов 
до сих пор официально не народ-
ный. Таких пробивных друзей у 
меня нет. А сам я тем паче не стану 
заниматься подобными вещами. У 
меня есть все, что нужно успеш-
ному человеку для счастья. И по-
том, может быть, мы сейчас с вами 
общаемся, а Владимир Владими-
рович уже соответствующий указ 
подписывает. Мысль же матери-
альна. Вот это был бы подарок…

- В связи с песней «Я хочу по-
быть один»… как часто вы страдае-
те из-за отсутствия одиночества. 
Или текст песни - это всего лишь 
такой литературный прием?

- Для одиночества, которое со-
чинителю иногда бывает необхо-
димо, у меня дома оборудован от-
дельный кабинет со студией. Там 
мне не мешают даже играющие в 
соседней комнате шумные дети. 
Но, знаете, состояние одиночества 
мне с возрастом необходимо все 
реже. Связано это, скорее всего, с 

тем, что я слишком долго искал на-
стоящее семейное счастье. И когда 
наконец-то его обрел, несколько 
поздновато, то стало как-то глупо 
закрываться от близких и родных 
людей. Я действительно кайфую 
сейчас по полной от охватившего 
меня безумия, когда рядом по-
нимающие души и глаза. В свое 
время я нахлебался публичного 
одиночества полной ложкой и 
устал от него.

- Кому, как не вам, автору са-
мой проникновенной и лиричной 
песни о возрастном закате «Доро-
гие мои старики», задавать вопрос 
о сегодняшнем отношении к лю-
дям старшего поколения в нашей 
стране… 

- Да я, собственно, по своему 
предпенсионному возрасту уже 
подхожу к категории стариков. 
И, не буду лукавить, не все меня 
устраивает в отношении госу-
дарства к старикам. Они же не 
требуют невозможно, но почему-
то для высших эшелонов власти 
стали буквально дорогими. Я бы 
вообще наказывал правителей за 
недавно ушедшие в народ фразы 
типа «Денег нет». Есть статьи рас-
ходов, на которые тратиться необ-
ходимо, а жалеть денег и грешно, 
и преступно. И забота о старшем 
поколении - одна из таких статей. 
Будь я президентом, она была бы 
у меня в бюджете первой, главнее 
оборонки даже. 

- Еще одна проблема, которая 
вас, играющего в футбол и предан-
ного футбольного болельщика, 
наверняка не может не волновать. 
Что нам уже делать с российским 
футболом, чтобы начать побеж-
дать на мировых чемпионатах?  
Так и менять тренеров сборной до 
бесконечности?

- У этой проблемы два аспек-
та. Но хочу сразу оговориться 
- я сейчас не даю совершенных 
рецептов. Есть расхожая фраза, 
что русский народ лучше всего 
разбирается в политике и футбо-
ле. Лучше самих политиков и фут-
болистов. Так вот, чтобы меня не 
обвинили потом  в предвзятости, 
я буду субъективен. Первое - необ-
ходим хороший тренер, не столько 
игрок, сколько психолог и педагог. 
Чтобы сцементировал нашу сбор-
ную. Да и самим игрокам не худо 
было бы объединиться. Чтобы по-
няли, что они единый монолит. А 
не собираться за ради одолжения 
из заграничных клубов, чтобы на 
чемпионате поиграть хоть бы как. 
Играть-то они умеют все еще. Это 
я не понаслышке знаю. Я дружу и 
с Егором Титовым, и с Сашей Мо-
стовым, и с другими именитыми 
российскими футболистами. Но 
почему-то выкладываться многие 
игроки нашей сборной предпочи-
тают легионерами за очень боль-
шие деньги. А за свою страну как-
то не получается.

- А что делать с махровой поп-
сой, заполнившей всю российскую 
эстраду?

- Да пусть живут. Время само 
расставит все по своим местам. 
Прорвемся… 

нет традиционно проводимая в 
Ульяновской области Шестая 
Международная ассамблея ху-
дожников «Пластовская осень», 
в программе которой в этом году: 
вручение Международной пре-
мии в области изобразительно-
го искусства им. А.А. Пластова;  
V Международная конферен-
ция «Реализм в отечественном 
искусстве XIX - XX вв. Про-
блемы, традиции и инновации»; 
церемония чествования членов 
Ульяновского отделения ВТОО 
«Союз художников России», 
приуроченная к его 80-летию; от-
крытие и работа выставок, прове-
дение пленэров, мастер-классов и 
др. «Пластовская осень» - это не-
отъемлемая часть форума. За две 
недели сентября будет проведено 
15 выставок, 3 пленэра, 3 мастер-
класса, 6 деловых мероприятий. 
Мы также не отказались от идеи 
вручения Пластовской премии. 
Комиссия уже рассматривает 
заявки из 30 регионов. Из об-
ластного бюджета уже выделено  
500 тысяч рублей». 

Долина и Лановой 
выступят на Днях Москвы

На этом культурные события 
сентября вовсе не заканчиваются. В 
рамках проведения форума в Улья-
новске запланировано проведение 
и так называемых Дней Москвы. 
Проект, реализуемый в рамках со-
глашения между губернатором 
Ульяновской области и главой го-
рода Москвы, которое было подпи-
сано в прошлом году, пройдет в те-
чение двух дней, 15 и 16 сентября. 

По словам главы профильно-
го ведомства, в Ульяновск прибу-
дет большая делегация, состоящая 
из московских политиков и биз-
несменов. В деловой программе 
запланированы различные «кру-
глые столы» по вопросам здраво-
охранения, образования, поддерж-
ки малого бизнеса, пленарные 
заседания, встреча ульяновского 
и московского бизнеса и обмен 
опытом, а также акция передачи 
книг, изданных московским пра-
вительством, в дар ульяновским 
библиотекам. 

Кроме деловой части, ульянов-
цев ждет и большая культурная 
программа, в которой будут задей-
ствованы сто приглашенных арти-
стов. 15 сентября в 19.00 на пло-
щади Ленина состоится большой 
гала-концерт мастеров искусств. 
Ведущим выступит народный ар-
тист России Артем Каминский, а 
в концертной программе примут 
участие Лариса Долина, Москов-
ский государственный академиче-
ский камерный хор под руковод-
ством Владимира Минина, Руслан 
Алехно, Ксения Дежнева, группа 
«Квадро», а также шоу-балет 
Аллы Духовой «Тодес». 16 сентя-
бря в Большом зале Ленинского 
мемориала творческую встречу 
проведет народный артист СССР 
Василий Лановой. 

По предварительным данным, 
бюджет всех культурных событий 
сентября - Дней Москвы и МКФ - 
составит около десяти миллионов 
рублей. В эту сумму войдут сред-
ства областного и федерального 
бюджетов и средства из фондов 
культуры, правительства Москвы 
и Пушкинской библиотеки. 

Ульяновская область  
в литературном фокусе

За пять выставочно-
ярмарочных дней 
мимо пятого стенда 
в зале С не смогли 
пройти многие 
из ВИП-гостей 
ММКВЯ.

стр.   3

Игорь Саруханов: 
Время само расставит  
всё по своим местам
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Артроз развивается по нарастающей
Развитие артроза начинается с изменений во 

внутрисуставном хряще. Пока мы молоды, его 
ткань быстро обновляется. С возрастом крово-
обращение замедляется, меняется обмен веществ 
и обновление тормозится. Хрящ постепенно изна-
шивается.

При разрушении хряща часть нагрузки перерас-
пределяется на костные поверхности. Природой 
они для этого не предназначены, поэтому тоже 
начинают истираться. Организм старается пре-
дотвратить потерю костной ткани, запуская рост 
остеофитов - костных шипов, которые блокируют 
движение в суставе. Становится тяжело встать 
с кресла, удержать в руках чашку, порой просто 
наступить на ногу. Появляется боль...

Часы назад не ходят
К сожалению, надежды на то, что суставы по-

болят да и пройдут, никогда не оправдываются. 
Без лечения эта болезнь - словно часы, которые 
неумолимо идут вперед. При грамотной терапии 
их стрелки замирают на той отметке, до которой 
добрались. Но чем дальше зашел артроз, тем 
сложнее побороть его проявления. Поэтому нель-
зя дожидаться боли!

Первый признак артроза - утренняя скован-
ность в суставе, которая проходит примерно за 
полчаса, стоит только начать двигаться. На этом 

этапе изменения в хряще, как правило, невелики. 
Поэтому лечение наиболее эффективно. Настоль-
ко, что порой помогает забыть, что в суставах есть 
проблемы.

Операция - не выход!
Еще одна проблема артроза в том, что его нель-

зя излечить полностью. Сегодня не существует 
средств, которые помогали бы сделать так, чтобы 
хрящ стал «как новенький».

Многим кажется, что выходом может стать 
эндопротезирование - замена сустава на ис-
кусственный. Но, к сожалению, и оно не всегда 
позволяет перевести стрелки часов назад. После 
такого вмешательства возможны осложнения, 
а реабилитационный период весьма долог. Но 
главное - операция имеет ряд противопоказаний, 
так что берут на нее не всех.

Правила лечения
Терапия артроза сегодня хорошо проработана. 

Лечиться нужно комплексно, используя только 
правильные средства. Обычно специалист на-
значает:

1. Магнитотерапию, направленную на норма-
лизацию кровообращения и ускорение обменных 
процессов в суставе.

2. Нестероидные противовоспалительные сред-
ства, которые могут унять боль при обострениях, но 
артроз не лечат и не исключают побочных эффектов.

3. Лечебную гимнастику для укрепления мышц, 
окружающих сустав, и его стабилизации.

Важным звеном в комплексном лечении су-
ставных недугов является магнитотерапия  
АЛМАГом-01. Лечение АЛМАГом способно не 
только ликвидировать мучительные симптомы 
артрита и артроза, но и значительно замедлить 
разрушение хрящевой ткани.

АЛМАГ-01 - это:
• Надежность. Аппарат сертифицирован не-

мецкими экспертами, славящимися своей педан-
тичностью, по европейским стандартам качества. 
А 16 лет в медицинской практике с достойными 
результатами - это показатель опытности и высо-
кой потребительской оценки.

• Уверенность. С АЛМАГом-01 человек не 
рискует, ведь он платит деньги за испытанное 
средство, к тому же с длительным гарантийным 
сроком - 3 года!

• Профессионализм. АЛМАГ-01 - компетент-
ный специалист по заболеваниям, связанным с 
нарушением кровообращения: артритам, артро-
зам, остеохондрозу и варикозу, потому что спо-
собствует значительному улучшению циркуляции 
крови, доставке кислорода и питания в органы и 
выводу продуктов распада.

• Экономия. Пациенты экономят деньги, по-
тому что благодаря своим свойствам АЛМАГ-01 
может значительно ускорить лечение и уменьшить 
количество медикаментов.

• Спокойствие. Если АЛМАГ-01 есть в до-
машней аптечке, можно быть спокойным: в случае 
непредвиденных ситуаций помощь будет оказана 
без промедлений.

• Образцовость. АЛМАГ-01 - чуть ли не первый 
магнитно-импульсный аппарат в России для кли-
нического и домашнего применения. Его можно по 
праву назвать классикой магнитотерапии.

Чтобы был эффект, лечиться надо курсом с 
периодическими повторениями. Это позволит 
исключить обострения. Для этого хорошо, чтобы 
АЛМАГ всегда был под рукой.

Не стоит бояться артроза -  
его нужно лечить  

АЛМАГом-01  
и продолжать жить  

полноценной  жизнью!

С артрозом можно и нужно бороться!
Как забыть о проблеме в суставах?

ИМЕЮТСЯ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ. ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ СО СПЕЦИАЛИСТОМ

P Аптеки «Вита»,
P «Аптеки низких цен»,
P «Вита-экспресс»,
тел. справочной 46-03-03.
P Аптеки «УльяновскФармация»,
тел. справочной 36-36-14.
P Магазины «Домашний доктор»:

пр-т Ленинского Комсомола, д. 37,
тел. 22-04-25
ул. Минаева, д. 40/1, тел. 32-32-01
ул. Рябикова, 20а, тел. 58-19-20.

P Ортопедические салоны «Добрыня»:
пр-т Ген. Тюленева, д. 12а;

Последний месяц низких цен! Приобретайте АЛМАГ-01 со скидкой с 11 по 21 сентября!*

*Наличие товара и окончательную стоимость уточняйте в 
аптеках и магазинах медтехники
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Заказывайте у производителя:  
391351, Рязанская область,  
Касимовский р-н, р.п. Елатьма,  ул. Янина, д. 25.   
АО «Елатомский приборный завод»  
(в т.ч. наложенным платежом),  
ОГРН 1026200861620.  
Сайт в Интернете www.elamed.com.

ул. К. Маркса, д. 33/2
ул. Камышинская, д. 39.

P Аптеки «Алия»:
пр-т Гая, д. 82
ул. Гагарина, д. 25
ул. Тюленева, д. 12а
ул. Рябикова, д. 70
ул. Рябикова, д. 46.

P Аптеки «Ригла»:
аптека № 46, ул. Рябикова, д. 106а
аптека № 47, Московское ш, д. 108
аптека № 49, ул. Рябикова, д. 49б
аптека № 50, пр-т Нариманова, д. 75

аптека № 55, пр-т Ульяновский, д. 6
аптека № 59, пр-т Ульяновский, д. 14
аптека № 60, пр-т Ульяновский, д. 16
аптека № 62, ул. Академика Филатова, д. 12а
аптека № 63, пр-т Вр. Сурова, д. 20, корп. 2
аптека № 64, ул. Варейкиса, д. 2, стр. 1
аптека № 65, ул. Полбина, д. 25.

P Магазин «Медтехника для вашей семьи»
пр-т Ленинского Комсомола, д. 51.

И в других аптеках  
и магазинах медтехники  

Ульяновска и области.

8-800-200-01-13  
(звонок по России бесплатный).
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В минувшие выходные 
ульяновская «Волга» провела 
два матча со сборной России. 

Андрей КОрЧАГИн �

В поединках, прошедших в  
ЛД «Волга-Спорт-Арена», соперники об-
менялись победами: сначала верх взяли 
волжане - 8:7, затем - «сборники» - 9:2.

Подарок от руководства
Идея провести эти товарищеские 

игры родилась минувшей зимой, во вре-
мя проведения в Ульяновской области 
чемпионата мира по хоккею с мячом. 

Тогда для того, чтобы подарить 
праздник ульяновским любителям 
спорта, глава региона Сергей Морозов и 
президент Международной федерации 
бенди Борис Скрынник договорились о 
проведении матчей между «Волгой» и 
сборной России.

- Это идеальный вариант провести 
две игры с хорошим накалом, на высоких 
скоростях, с хорошими комбинациями, - 
заявил 9 сентября, после прибытия сбор-
ной России в Ульяновск, главный тренер 
национальной команды Сергей Мяус. 
- Польза будет и для «Волги», которая 
сейчас готовится к чемпионату и розы-
грышу Кубка России, и для нашей обно-
вившейся национальной сборной, в кото-
рой появились 18 - 19-летние хоккеисты. 
Надеюсь, эти матчи станут настоящим 
праздником и для местных любителей 
хоккея с мячом.

Чемпионы мира по обе 
стороны баррикад

Сборная России действительно при-
была в наш город в сильно омоложенном 

составе. Из 18 хоккеистов, выигравших в 
начале этого года чемпионат мира-2016, 
на этот раз в Ульяновск приехали 11. 
Компанию им составили вернувшиеся 
в обойму Артем Ахметзянов и Алексей 
Доровских, а также шестеро дебютан-
тов. Среди них, к примеру, совсем юные  
19-летние Владимир Каланчин и Вале-
рий Ивкин.

«Волга» выставила на эти контроль-
ные поединки всех игроков, находящих-
ся сейчас в обойме ульяновской ледовой 
дружины. Самые опытные в рядах сим-
бирян - действующие чемпионы мира 
защитник Петр Захаров и нападающий 
Игорь Ларионов. Кроме того, в составе 
«волжан» вышел на лед и вице-чемпион 
мира-2016 финн Илари Мойсала.

Шесть тысяч рук 
рукоплескали победе 

«Волги»
Субботний поединок начался с атаки 

«Волги», в которой был заработан угловой, 
а после подачи корнера счет был открыт. 
«Сборников» этот быстро пропущенный 
мяч не смутил: к восьмой минуте встречи 
они не только отыгрались, но и сами по-
вели в счете. На два пропущенных гола 
«волжане» ответили тремя забитыми. В 
дальнейшем игра продолжила развивать-
ся, как на качелях: лидерство в счете захва-
тывала то одна команда, то другая. В итоге 
этот интересный поединок закончился 
победой «Волги» - 8:7. Решающий гол за 
семь с половиной минут до финального 
свистка забил полузащитник Петр Цы-
ганенко. Ну а одним из главных творцов 
исторической виктории стал нападающий 
«волжан» Игорь Ларионов, отметившийся 
хет-триком (на фото справа).

Три тысячи ульяновских любителей 
хоккея с мячом, под завязку заполнившие 
центральную трибуну ЛД «Волга-Спорт-
Арена», стоя рукоплескали исторической 
победе своей любимой команды.

Результат матча 
предопределил настрой

Такое мнение после первого спаррин-
га высказали наставники обеих команд.

- Хотя сегодняшний поединок был 
товарищеский, его результат для меня 
лично очень важен, - признался на по-
слематчевой пресс-конференции Сергей 
Мяус. - Для меня важен результат любой 
игры, и всегда хочется, чтобы он был по-
бедным. Однако цели выиграть во чтобы 
то ни стало я перед своими ребятами не 
ставил. Сборная России сейчас прове-
ряет в деле несколько новичков. В такой 
ситуации трудно обойтись без шерохо-
ватостей. Тем не менее содержание игры 
тоже очень важно.

При этом наставник национальной 
команды отметил и игру соперника.

- Хочу сказать спасибо игрокам 
«Волги» за хороший, серьезный спар-
ринг и отличный настрой, который в не-
малой степени и стал залогом успеха в 
игре, - заявил он.

Поддержал своего коллегу по тре-
нерскому цеху и ульяновский коуч.

- Настроем своих ребят я сегодня 
остался доволен, - сказал Вячеслав Ман-
кос. - Вот так и надо выходить на каж-
дую игру! Но, несмотря на победу, моим 
подопечным еще есть над чем работать. 
Например, над игрой в обороне. Здорово, 
конечно, что сегодня мы забили восемь 
мячей, но и пропускать по семь голов за 
игру - это не есть хорошо.

- Сегодняшнее поражение полно-
стью на совести сборной России, - заявил 
после субботнего поединка нападающий 
сборной Алмаз Миргазов. - Мы сами 
проиграли этот матч. Хоккеисты «Вол-

ги» здорово подготовились к игре, а на 
льду постоянно демонстрировали свои 
бойцовские качества, характер. А мы - 
игроки сборной - нет. После таких мат-
чей нужно сделать правильные выводы и 
уже завтра показать хорошую игру.

Сверхубедительный 
реванш

И игроки сборной России правиль-
ные выводы сделали. 

На следующий день они вышли 
на лед уже совсем с другим настроем. 
С таким, с которым играли решающие 
поединки чемпионата мира-2016. «Сбор-
ники» действовали на льду, как профи, 
старались больше контролировать мяч, 
тщательнее готовить атаки. «Волге» в 
сложившейся ситуации не оставалось ни-
чего другого, как играть вторым номером.

В итоге более высокий класс игро-
ков национальной сборной отразился на 
результате - 9:2 в пользу сборной России. 

Подопечные Мяуса были масте-
ровитее, быстрее, точнее… За 90 минут 
«сборники» провели девять результатив-
ных атак, позволив «волжанам» ответить 
лишь двумя. При этом итоговое преиму-
щество сборной России могло оказаться 
еще более весомым, если бы хоккеисты 
национальной команды бережнее отно-
сились к своим голевым моментам - од-
них только пенальти в этом матче «сбор-
ники» не использовали целых три!

- Мне лично «Волга» очень сильно 
понравилась, особенно в первой игре, 
- признался после второго поединка на-
падающий сборной России, двукратный 
чемпион мира Алексей Доровских. - У 
ребят был отличный настрой, видно, что 
команда хорошо накатана. Вторая игра, 
кстати, показательна в плане предстоя-
щего чемпионата России, когда будут 
спаренные встречи. Это будет более так-
тическая игра. И кто в ней будет сильнее 
в тактике, тот и будет побеждать.

На равных с чемпионами мира
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